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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

SERGIO GUTIÉRREZ LUNA MORENA) 

Niega PT diferencias con Morena en Sonora.- La dirigencia del PT descartó conflicto 

con Morena por la candidatura al Gobierno municipal de Hermosillo... ¡en 2027”. 

Tras el anticipado destape de la candidata del PT para Hermosillo, Sonora, la 

legisladora federal Diana Karina Barreras, el diputado petista Benjamín Robles 

aseguró que no hay diferencias con Morena. Sin embargo, defendió el derecho de 

los petistas de hacer las reflexiones públicas y privadas que crean convenientes en 

funciones de su vida interna.  

En entrevista calificó a Barreras, también esposa del diputado de Morena y actual 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, 

como uno de los principales cuadros que tiene el partido en Sonora. [REFORMA / 

p11] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

RICARDO MONREAL ÁVILA (MORENA) 

Analizan diputados alza al presupuesto de la Guardia Nacional.- La Cámara de 

Diputados prevé autorizar un incremento al gasto de la Guardia Nacional en 2026, 

que le permita cumplir con sus nuevas tareas en materia de investigación de delitos 

y su paso a la Secretaría de la Defensa Nacional, adelantó Morena, como parte de 

la conmemoración de los seis años de operaciones de esa corporación. 

La Cámara inauguró ayer una exposición alusiva a la Guardia Nacional, y el 

presidente de la Comisión de Defensa, Arturo Oliver Cen (Morena), declaró que si 

bien “da la impresión” de que hay un paso hacia la militarización con el control de 

ese cuerpo por la Defensa, “la formación de sus elementos es policial. No se forman 

soldados, sino agentes”. El general en retiro añadió: “aunque estén formándose 

dentro de una institución militar, como puede ser el Colegio Militar, para la 

formación de oficiales de la Guardia Nacional la capacitación es en aulas 

separadas, tiene que ver con la formación policial y no con la formación militar”. 

A su vez, el coordinador de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal, sostuvo que el 

balance de la actuación de la Guardia Nacional “es positivo” y refirió que la 

Cámara de Senadores aprobó recientemente el informe que la corporación envió, 

en cumplimiento de la obligación que en ese sentido prevé la Constitución. 

[JORNADA / p4] [UNIVERSAL / p7]  

Sin mando militar, la Guardia Nacional se habría echado a perder: Monreal.- De no 

haberse transferido el mando operativo y administrativo de la Guardia Nacional a 
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la Secretaría de la Defensa Nacional, la corporación se habría echado a perder. 

Esto lo aseguró el presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal. “Sí, no le hubiésemos otorgado el rango de disciplina militar y el mando 

operativo a Sedena, ya se hubiera echado a perder como otras instituciones que 

en su momento no cumplieron su función”, manifestó. 

Al opinar sobre el sexto aniversario de la Guardia Nacional desde su creación, 

Ricardo Monreal indicó que es una de las mejores medidas legislativas que ha 

tenido el Congreso de la Unión y el constituyente permanente. “Ahora la Guardia 

Nacional está cumpliendo su función con los mexicanos y cada vez va a ser mejor. 

Yo estoy convencido de que la Guardia Nacional, en sus primeros 6 años, es la 

primera etapa. Pero se va a mejorar, se va a capacitar de mejor forma y va a 

servirle al pueblo de México de manera impresionante”. [INDEPENDIENTE / p5] 

REFORMA / p11] [OVACIONES / p19] [24 HORAS / p6] [INFOBAE]  

Promueve Morena que el Congreso legisle en materia de extorsión.- En el periodo 

de sesiones que se iniciará en septiembre, Morena presentará como prioridad una 

reforma al artículo 73 de la Constitución, para que el Congreso pueda legislar en 

materia de extorsión, al tratarse de un delito que “afecta a todos los sectores, desde 

empresarios a amas de casa y comerciantes informales”, y que repercute en los 

precios al consumidor. 

El coordinador de la bancada, Ricardo Monreal Ávila, anunció ayer que la iniciativa 

–que se envió a comisiones– se presentó porque se trata de un delito que se 

convirtió en “un problema estructural” y las modalidades son tan variadas que van 

desde el denominado “cobro de piso”, secuestro virtual, engaños por falsos 

premios, fraudes cibernéticos hasta llamadas de supuestos familiares que piden 

dinero. 

“El impacto de la extorsión es profundo y pluriofensivo. No sólo afecta el patrimonio 

de las personas, al obligarlas a pagar sumas de dinero bajo amenaza, sino que 

también genera una presión sicológica constante en las víctimas, quienes viven con 

miedo… es un fenómeno delictivo que ha evolucionado hasta convertirse en un 

mecanismo de control territorial por parte de grupos criminales, que imponen 

cuotas ilegales” y está entre los delitos de mayor incidencia, junto al fraude y al 

robo o asalto en la vía pública o transporte público”, señala el documento. 

[JORNDA / p4] 

Monreal opina sobre la ‘Marcha contra la gentrificación’; propone medidas para 

disminuir el fenómeno: “No es un hecho aislado”.- Ricardo Monreal Ávila, titular de 

la Jucopo y coordinador de Morena, manifestó su opinión sobre la “Marcha contra 

la Gentrificación” recién realizada el 4 de julio en la Ciudad de México. En un 

artículo, el legislador compartió su punto de vista sobre dicha problemática, 
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destacando la magnitud del fenómeno que se refleja en zonas como la Roma, 

Condesa o Juárez, donde actualmente los residentes han sido desplazados y 

enfrentan dificultades para ejercer su derecho a la vivienda en la ciudad.  

En su posicionamiento, el diputado compartió su rechazó al fenómeno de la 

gentrificación, argumentando que este ha provocado el desplazamiento de 

diversos sectores de la población ante la llegada de grupos con mayor capacidad 

económica, bajo una justificación de ‘renovación urbana’. 

En su propuesta, se pronunció en favor de mejorar los espacios manteniendo a sus 

habitantes originales y conservando la identidad local, además de proteger a los 

barrios populares creando zonas de arraigo que garanticen vivienda asequible; e 

impulsar una educación que elimine los discursos de odio para reforzar la narrativa 

de ciudad anfitriona. [INFOBAE]  

Mesa de debate / Rubén Moreira (coordinador de los diputados del PRI), Emilio 

Álvarez (Somos México) e Israel Zamora (ex senador de Morena).- “Peña Nieto con 

Ciro aclaró lo que está sucediendo y yo restaría lo que él señaló, ahora, uno ve que 

de esto que se ponen de acuerdo dos personas y uno lleva al otro, esta es la clásica 

que pasa en los Ministerios Públicos, de llevarte y cobrarte, el expresidente Peña 

Nieto sale y se manifiesta. Todos los países usan inteligencia, lo nuevo es que ahora 

lo quieran hacer desde la ley, pero espiando, un estado puede tener la inteligencia 

que requiera para los temas de ‘estado’, si abajo suceden cosas, que ese es el 

peligro de estas leyes que están sacando, es otro problema, yo no lo veo a él 

haciendo eso (Enrique Peña Nieto)”, argumentó Rubén Moreira. 

“Ciertamente el software se compró y se usó de manera ilegal para espiar, incluso 

yo que estaba Comisión Interamericana de Derechos Humano, el equipo de 

informática de la OEA me informó que hubo intentos de hackeo de instalación de 

Pegasus, eso también pasó en el gobierno de López Obrador, está documentado 

y señalado, periodistas, defensores, el caso de distintos trabajadores en términos de 

justicia y en el gobierno de la ciudad, la Fiscalía de la ciudad espió ilegalmente a 

adversarios de Claudia Sheinbaum, a Federico Döring, Taboada, a Ricardo 

Monreal, Ifigenia Martínez, es decir, espiaron a los contrincantes de la entonces 

precandidata de la República y la oposición en la ciudad … sin pedir permiso a un 

juez pidieron información de geolocalización a las compañías telefónicas y luego 

no informaron a los jueces, por eso hoy existe una enorme preocupación del 

Paquete del Bienespiar”, expresó Emilio Álvarez. 

“Pegasus se contrata desde el tiempo de Calderón, ahí como mencionaba Artículo 

19, hubo un desorden porque lo usaba no nada más la Sedena, que en dado caso 

se puede justificar que realice actividades de investigación para proteger la 

seguridad nacional sino también se utiliza la entonces procuraduría, la SSP y había 
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un desorden, ahí sí, como ahora dice la oposición, en ese momento si se espiaba, 

50 personas cercanas al expresidente Andrés Manuel fueron espiadas, inclusive hay 

registro de que su cardiólogo fue espiado utilizando Pegasus, algo que ahora no 

sucede”, comentó Israel Zamora. [TELEFÓRMULA]  

REGINALDO SANDOVAL FLORES (PT) 

“Ampliación” histórica para el esquema social.- La bancada del PT en la Cámara 

de Diputados resaltó que para este año se logrará una “ampliación histórica” de 

los programas sociales, que implican un gasto de casi 800 mil millones de pesos en 

el presupuesto, de los cuales 483 mil 427.6 millones se destinan exclusivamente a las 

pensiones para adultos mayores. En su conjunto, los 13 programas de ayuda social 

tienen un impacto directo en los ingresos y gasto de más de 16 millones de personas 

en el país, detalló el coordinador de la bancada, Reginaldo Sandoval. 

Resaltó que, a partir de la política de bienestar y los resultados que se presentaron, 

se confirma “la expansión de apoyos a sectores estratégicos como la educación, 

la salud, la vivienda y el trabajo”. [JORNDA / p5] 

RUBÉN IGNACIO MOREIRA VALDEZ (PRI)  

Alerta Moreira sobre la formación de una dictadura en México.- Rubén Moreira, 

coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, reclama a la presidenta 

Sheinbaum mentir sobre el endeudamiento público, la inseguridad, la militarización, 

el espionaje y el creciente abuso de poder que están ejerciendo desde el Gobierno 

para, dice, llevar al país hacia una dictadura. Para el priista, la destrucción del país 

se llama Morena y la mandataria deberá tomar pronto una decisión para quitar de 

su entorno a los políticos que se entrometen todos los días en su círculo primero, 

“Sheinbaum tendrá que tomar una decisión de Estado y desprenderse de una 

camarilla de insostenible”. [LATINUS]  

COMISIÓN PERMANENTE 

Titulares de SHCP y CNBV no comparecerán, por ahora, tras acusaciones de EU  

bancos.- Morena en el Senado descartó la posibilidad de citar a comparecer al 

secretario de Hacienda, Edgar Amador, al titular de la Comisión Nacional Bancaria 

y de Valores (CNBV), Jesús de la Fuente Rodríguez, y a los directores de las 

instituciones financieras acusadas por el gobierno estadunidense, de lavar dinero 

del crimen organizado, luego de que el PRI solicitó la presencia de éstos para que 

expliquen la situación en la que se encuentra el caso. En conferenciad de prensa, 

informó que el PRI mandó su petición a la mesa directiva del Senado y no a la 

Comisión Permanente, por lo que se atenderá hasta septiembre cuando inicie el 

periodo de sesiones del Congreso. [JORNADA / p6] [CRÓNICA / p10] 
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SEMANA LABORAL DE 40 HORAS 

Jornada de 40 horas, prioridad legislativa.- La Cámara de Diputados comenzará el 

próximo 1 de septiembre con las sesiones para definir el planteamiento legislativo 

de la reforma laboral que tendría como objetivo reducir la jornada laboral de 40 

horas. Pedro Haces Barba, coordinador de Operación Política del Grupo 

Parlamentario de Morena, afirmó que es una prioridad en San Lázaro y abordó 5 

puntos clave para analizar la iniciativa. Durante el Quinto Foro para la 

implementación de la Semana laboral de las 40 horas, Haces Barba destacó la 

importancia de la iniciativa para crear una "nueva cultura laboral en México" a 

favor de una mejor economía, bienestar social y felicidad colectiva. [PRENSA / p17] 

Concanaco y mineros dicen “no” a jornada de 40 horas.- Los generadores de seis 

de cada 10 empleos afiliados en la Confederación de Cámaras Nacionales de 

Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servitur) dicen no a la reforma de la 

semana laboral de 40 horas, ni de manera gradual, afirmó su presidente durante el 

sexto y último foro que realiza la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), 

previo a presentar una iniciativa al Congreso de la Unión [ECONOMISTA / p22] 

Finalizan foros laborales con al menos siete coincidencias.- La Secretaría de Trabajo 

y Previsión Social (STPS) concluyó con los foros para la implementación de la 

semana laboral de 40 de los que se desprenden al menos siete coincidencias de 

los sectores participantes, investigadores, empresarios, trabajadores y gobierno, así 

lo dijo la subsecretaria de Empleo y Productividad Laboral, Quia Chávez 

Domínguez. La funcionaria dijo que la primera coincidencia, para avanzar en el 

esquema de la implementación de la reforma, es sobre el salario, mismo que no se 

debe ver afectado por pasar de 48 a 40 horas a la semana. [ECONOMISTA / p22] 

Jornada laboral.- Sobre la reforma que busca la disminución de 48 a 40 horas en el 

horario laboral, representantes del sector coincidieron en que cualquier ajuste en 

este sentido debe realizarse hasta terminar con la revisión del T-MEC, con el objetivo 

de tomar en cuenta estas negociaciones. Odracir Barquera, director de la AMIA, 

dijo que la reducción debe ser gradual y de acuerdo con las diferencias de los 

sectores industriales. [EXCÉLSIOR / p5D] [MILENIO / p18] 

Reforma laboral castigaría a los ingresos de trabajadores.- La reducción de la 

jornada laboral no debe significar un menor ingreso del trabajador, sino que hay 

que tomar en cuenta su voluntad para priorizar mayor descanso o ingresos, 

principalmente en el sector de servicios, en donde el 90 por ciento de los recursos 

se generan por propinas, señaló Ignacio Alarcón, presidente nacional de la 

Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados. 

[FINANCIERO / p8] 
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DIPUTADOS 

Mesa de análisis / Mario Miguel Carrillo (Diputado – Morena).- “El combate contra 

la extorsión es parte de la estrategia que, desde que tomó protesta nuestra 

presidenta Claudia Sheinbaum, siempre se priorizó. Por eso se puso en la 

Constitución y en el Catálogo de Delitos que merecen prisión preventiva oficiosa el 

delito de la extorsión, porque es algo que le afecta a las grandes ciudades y 

estados, no solamente los que gobierna Morena, también los que gobiernan el PRI, 

MC y el PAN”. 

“Este es un problema que aqueja a todos, no distingue colores partidistas, estilos o 

ideología política en la administración local y, por eso, había que combatirlo. Lo de 

hoy fue importantísimo, una perfecta coordinación del Fiscal -haciendo un llamado 

a las fiscalías locales- para hacer lo mismo, con el objetivo de tener información 

todos los días, de manera que se pueda combatir este grave problema que aqueja 

a todos los mexicanos, que es la extorsión, destacó el diputado Mario Miguel 

Carrillo”. [HERALDO RADIO] [N+] 

Cuauhtémoc vende Penthouse en EU; teme retiro de su visa.- En medio de nuevas 

polémicas y un creciente escrutinio público, el diputado federal de Morena y 

exgobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, ha puesto a la venta su lujoso 

departamento ubicado en una de las zonas más exclusivas de Chicago, Estados 

Unidos. Esta operación inmobiliaria no pasa desapercibida debido a que el 

inmueble no aparece en la declaración patrimonial de Cuauhtémoc Blanco, lo 

que ha reavivado las sospechas sobre un posible caso de enriquecimiento ilícito. 

[INDEPENDIENTE / pp., p6] 

Avanza investigación en contra del diputado Julio Scherer.- La Fiscalía General de 

la República reveló que en máximo 3 semanas se llevará ante un juez una carpeta 

de investigación que involucra al diputado federal del Partido Verde, Julio Scherer 

Pareyón, por un caso de corrupción en Sonora, concretamente la concesión del 

libramiento de Nogales, que fue otorgada a Jaime Aceves, socio del diputado. 

Scherer Pareyón es hijo de quien fuera el consejero jurídico de López Obrador, Julio 

Scherer Ibarra. [TV AZTECA] 

Urgen ratificar el convenio de Estambul.- La diputada priista Xitlalic Ceja exhortó al 

Gobierno a adoptar este acuerdo para prevenir, sancionar y erradicar la violencia 

de género, así como para proteger y asistir a las víctimas. Su adhesión, dijo, enviaría 

un mensaje claro de compromiso con la vida, la dignidad y la seguridad de millones 

de mujeres mexicanas. Recordó que, en los últimos años, se ha registrado una 

tendencia al alza en diversos delitos contra las mujeres. [RAZÓN / p3] [ÍNDIGO / p3] 
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Diputados llaman a colaborar en búsqueda.- Diputados de Morena, el PAN y 

Movimiento Ciudadano consideraron que es fundamental mejorar la coordinación 

entre la Comisión de Búsqueda de la capital, la Secretaría de Seguridad 

Ciudadana y la Fiscalía General de Justicia para atender la desaparición de 

personas. Además, plantearon la creación de una Comisión Especial en Donceles 

para analizar la problemática y crear un mejor marco legal para combatirlo. 

[EXCÉLSIOR / p18] 

‘Colocados’ pese a polémicas.- La designación de cargos diplomáticos y 

federales, pese a señalamientos de corrupción y mal manejo administrativo, ha 

provocado reacciones encontradas en el Senado de la República. Legisladores de 

todos los partidos políticos opinan sobre lo que algunos consideran “recompensas 

políticas” y otros “continuidad en el servicio público”. Así lo consideraron diputados 

del PAN y del PRI, quienes lamentaron que a personajes polémicos como el 

exsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, quien fue propuesto para ocupar un 

cargo en la Organización Mundial de la Salud o los exgobernadores, el hidalguense 

Omar Fayad o el de Veracruz, Cuitláhuac García, quien ocupa cargo en la 

administración pública federal, hayan sido premiados en lugar de ser juzgados. 

[ÍNDIGO / pp., p12-p15] 

Nacen contralorías del Congreso.- Las contralorías internas del Senado y de la 

Cámara de Diputados se convirtieron en las nuevas autoridades para vigilar que los 

628 legisladores federales no incurran en actos de corrupción que los lleve a 

incrementar su patrimonio de manera inexplicable y que todos cumplan con sus 

responsabilidades en transparencia. [EXCÉLSIOR / p2] 

Presentará hoy Sheinbaum estrategia contra extorsión; anunciará una iniciativa de 

ley.- Ante la explosión en los niveles de extorsiones que golpean a millones de 

mexicanos en el país, la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, adelantó 

que este martes presentará una iniciativa de ley y más acciones encaminadas a 

combatir y enfrentar este delito, considerado como uno de los más recurrentes y 

dañinos en el país. La jefa del Ejecutivo adelantó que en las próximas horas se 

compartirán los detalles del paquete legislativo que será enviado al Congreso de 

la Unión. [UNIVERSAL / pp., p4] [HERALDO / p6] [24 HORAS / p5] [CONTRARÉPLICA / 

pp., p4] [INDEPENDIENTE / pp., p7]  

Familias denuncian imposición a Ley Espía que permite vigilar sin consenso: “Espiar 

no es buscar”.- Madres, padres y personas buscadoras protestaron frente a la 

Cámara de Diputados luego de que el Congreso avalara, sin diálogo previo con 

colectivos, modificaciones a la Ley General en Materia de Desaparición. La 

manifestación se realizó el miércoles 2 de julio con la clausura simbólica de la puerta 

2 del Palacio Legislativo de San Lázaro, en rechazo a lo que consideran una 
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violación a sus derechos y al principio de participación activa de las familias en la 

construcción de políticas públicas. [INFOBAE] 

México, ante el desafío de frenar millones de ataques informáticos.- ¿Cómo evitar 

que la sistemas financieros, industriales y gubernamentales sean blancos de 

hackers? Estas interrogantes podrían tener en breve una respuesta efectiva con la 

Ley de Seguridad Pública Federal aprobada el pasado 2 de julio por el Congreso 

de la Unión, y es que en ésta, se contempla un apartado sobre ciberseguridad, lo 

que abre una puerta más para blindar los sistemas digitales y contener la artillería 

de intentos de secuestro de datos en México. Sólo en 2024, estas tentativas sumaron 

384 mil millones. [CRÓNICA / pp., p6] 

Datos biométricos deben ser bien resguardados.- El análisis de datos ligados a la 

Identidad digital de los ciudadanos debe ser prioridad para el gobierno mexicano. 

Para Aldo Luévano, chairman de Roomie, resulta más preocupante la compartición 

de datos biométricos en sistemas de inteligencia artificial como los usados en redes 

sociales y ChatGPT que los que serán almacenados por el gobierno federal. El 

Congreso de la Unión aprobó la implementación de la CURP biométrica que 

deberán tener los ciudadanos mexicanos y contempla la incorporación de huellas 

dactilares e iris. [EXCÉLSIOR / p7D] 

Morena es ahora el partido hegemónico en México, pero ¿cuánto se parece 

realmente al poderoso PRI que gobernó durante 70 años?.- Las elecciones de 

jueces y magistrados celebradas el 1 de junio terminaron de atestiguar algo que, 

desde 2018, se comenta cada vez más: el Movimiento de Regeneración Nacional, 

Morena, controla todo. El partido fundado por Andrés Manuel López Obrador, 

AMLO, tiene la presidencia con Claudia Sheinbaum, controla el Congreso con 

mayorías absolutas en ambas cámaras, tiene 24 de las 32 gobernaciones y, ahora 

también, domina la Justicia, tras unas elecciones en las que participó solo un 13% 

del electorado, o lo que muchos ven como la mera militancia partidista del 

oficialismo. [BBC] 

Rechazan en IMSS ¡sus propias cifras!.- La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró 

que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) tiene "muchísimos recursos", pues 

negó la proyección actual de que le quedan ocho años de solvencia financiera. 

De acuerdo con el Informe sobre la Situación Financiera y los Riesgos del IMSS 2024-

2025, entregado al Congreso, el Instituto registrará un déficit financiero a partir de 

2033. [REFORMA / p6] 

Déficit del IMSS podría llegar, en el peor escenario, a 8.4% del PIB en 2054.- El déficit 

del régimen obligatorio del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), que incluye 

sus seguros de enfermedades, maternidad, entre otros, crecería bajo un escenario 

de riesgo a 3 billones de pesos u 8.4% del Producto Interno Bruto (PIB) nacional en 
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el 2054. Actualmente, el déficit del régimen obligatorio del IMSS es de 882 mil 996 

millones de pesos o 2.4% del PIB nacional. Esto de acuerdo con proyecciones 

actuariales del mismo instituto contenidas en el Informe al Ejecutivo Federal y al 

Congreso de la Unión sobre la situación financiera y los riesgos del IMSS 2024-2025. 

[ECONOMISTA / p9] 

Identifican 11 rutas de tráfico de armas.- Autoridades federales identificaron 11 

rutas de tráfico de armas procedentes de Estados Unidos con destino a Baja 

California, Chihuahua, Estado de México, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, 

Michoacán, Sonora, Tamaulipas y Zacatecas. De acuerdo con el Informe Semestral 

de la Fuerza Armada Permanente en Tareas de Apoyo a la Seguridad, enviado al 

Congreso de la Unión, la primera ruta identificada parte desde San Diego, 

California y se interna en el país por Tijuana, Culiacán, Tepic y Manzanillo, hasta 

llegar a Acapulco. [HERALDO / pp., p4] 

Tomarían de Afores pensión alimenticia.- La Suprema Corte de Justicia de la Nación 

tiene agendado para este miércoles la discusión de un proyecto que declara 

inconstitucional la prohibición absoluta de embargar fondos de las Afores, no 

aportados voluntariamente por el trabajador. El proyecto, que se refiere a una 

demanda familiar contra un burócrata, establece que el veto a estos embargos no 

está previsto en la Constitución, sino que fue fijado por el Congreso en la ley 

secundaria. [REFORMA / p2] 

Desplegado.- [FINANCIERO / p9] [JORNADA / p11] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Detectan en Tren pagos en exceso.- El puente atirantado del Tren Interurbano 

México-Toluca, ubicado entre las estaciones Santa Fe y Vasco de Quiroga, terminó 

de ser construido, pero con irregularidades. Así lo reportó un informe de la Auditoría 

Superior de la Federación (ASF), que indica que están pendientes por aclarar 13 

millones 864 mil pesos. El documento señala que fueron realizados pagos en exceso 

relacionados con el contrato DGDFM-12-21, debido a que se duplicó el pago de 

los factores de actualización y de ajuste de costos. [REFORMA / p6] 

 

Detectan hoyo financiero de 22.4 mdp en Coahuila.- La Auditoría Superior de la 

Federación (ASF) detectó un hoyo financiero de 22 millones 426 mil 77 pesos 

relacionado con la entrega de apoyos económicos a personas fallecidas, pagos 

en exceso y otras irregularidades en el ejercicio de recursos federales durante el 

primer año del gobierno de Manolo Jiménez en Coahuila. En el informe de 

resultados de la Cuenta Pública 2024, entregado el pasado 30 de junio a la Cámara 

de Diputados, la ASF determinó un monto pendiente por aclarar de cinco millones 

804 mil pesos correspondientes al Fondo de Aportaciones Múltiples, y de 16 millones 
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622 mil 70 pesos del Fondo de Aportaciones para la Educación Tecnológica y de 

Adultos. [RAZÓN / pp., p13] 

Total transparencia en Sinaloa en el manejo de recursos federales: Rocha.- 'No 

tenemos observación alguna en nuestro manejo de recursos, se dice corto pero es 

importan-te, una y otra cosa, son continuados, esa es nuestra condición en el 

manejo de los recursos, manejarlos con transparencia, con absoluto respeto a lo 

que es un recurso público y ahora estamos entre los 11 estados que no tenemos 

ninguna observación, como lo fuimos en 2023, uno de los cinco sin observaciones", 

señaló el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, en torno a la primera revisión 

de la Cuenta Pública 2024 de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). 

[CRÓNICA / p14] [ÍNDIGO / p7] 

OPINIÓN  

COLUMNA / A LA SOMBRA.- La Cámara de Diputados publicó este lunes en el Diario 

Oficial de la Federación una reforma que amplía las funciones de su Contraloría 

Interna, la cual podrá investigar, sancionar y dar seguimiento a las 

responsabilidades administrativas de servidores públicos del Congreso, así como de 

órganos internos de control de instituciones autónomas que ejerzan recursos 

públicos.  

El decreto fue firmado por el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna y el senador 

Gerardo Fernández Noroña, como presidentes de ambas cámaras, así como por el 

diputado José Luis Montalvo Luna y la senadora Lizeth Sánchez García, en su 

carácter de secretarios. La reforma entra en vigor este martes y los reglamentos 

internos deberán adecuarse en un plazo máximo de seis meses. [SOL DE MÉXICO / 

p2] 

COLUMNA / AQUÍ EN EL CONGRESO / JOSÉ A. CHÁVEZ / POLITICOS HECHOS PARA 

SER SIEMPRE OPOSICIÓN.-  Hay políticos que están hechos para ser oposición como 

es el caso del presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña que le ha 

quedado más que grande ese cargo. No tiene comparación con su par en la 

Cámara de Diputados, del mismo partido Morena, Sergio Gutiérrez, quien se ha 

mostrado con madurez política, pero más grave el comportamiento ejemplar de la 

saliente, la senadora, también morenista por Tlaxcala, Ana Lilia Rivera… Será que 

contaba con el respaldo del viejo lobo de mar, Ricardo Monreal como coordinador 

de la bancada en el Senado. [MÉXICO INFORMA]  

COLUMNA / ANTILOGÍA / RICARDO MONREAL ÁVILA / LA GENTRIXENOFOBIZACIÓN.- 

Si demandamos un trato digno, respetuoso y humano para nuestras y nuestros 

paisanos en el exterior, lo mismo debemos ofrecer a las y los extranjeros que visitan 
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o residen en México. No podemos ser candil en el exterior y garrote al interior ni 

reclamar comprensión para los nuestros y ofrecer la expulsión a los otros. 

Expongo estas reflexiones con motivo de las protestas contra la gentrificación que 

están experimentando algunas colonias de la CDMX, y que terminaron en actos 

vandálicos y en demandas de expulsión de las y los ciudadanos estadounidenses 

que residen en colonias como Roma, Condesa y Juárez. [MILENIO] 

COLUMNA / CONFIDENCIAL / VA MORENA POR LEY GENERAL EN MATERIA DE 

EXTORSIÓN.-  Aprovechando la coyuntura de la Estrategia Nacional contra la 

Extorsión, el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, recordó 

que presentó una iniciativa para expedir una Ley General en la materia y anunció 

que la impulsará para ser discutida en el próximo periodo ordinario. Dicha iniciativa 

se encuentra en la Comisión de Puntos Constitucionales en espera de su discusión 

y, antes de que se olvide el tema, el grupo oficialista podría apurar su discusión, 

total, que eso de dispensar trámites ya se convirtió en la norma en San Lázaro. 

[FINANCIERO / p20]  Sobre el tema escribe TIROS LIBRES [OVACIONES / pp., p16] 

COLUMNA / LOS TRES PODERES / JUAN LÓPEZ MIGEL.- Hoy, adelantó Presidenta de 

la República, se presenta iniciativa de reforma en materia de combate a la 

extorsión, flagelo que, considera la Estrategia Nacional contra ese delito que crece 

y “no hemos podido disminuir”, admite la mandataria... ¡Enhorabuena!... En redes 

sociales, el diputado Ricardo Monreal Ávila, pondera proyectos del gabinete de 

seguridad que encabeza Claudia Sheinbaum Pardo, las Fuerzas Armadas y el 

secretario de Seguridad Pública, Omar García Harfuch, por la política pública para 

el combate a ese delito... [LOS TRES PODERES] Sobre el tema escribe BAJO RESERVA 

[UNIVERSAL / p2] 

COLUMNA / DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS / HÉCTOR MUÑOZ / RICARDO 

MONREAL DESTACA CREACIÓN DE LA GUARDIA NACIONAL.-  El presidente de la 

Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo parlamentario de Morena, 

Ricardo Monreal Ávila, expresó que, la Guardia Nacional cumplió seis años de su 

creación, con 140 mil elementos en el país, y consideró que “es una de las mejores 

medidas legislativas que ha tenido el Congreso de la Unión y el Constituyente 

Permanente”. Destacó que hace unos días se aprobaron modificaciones a la Ley 

de la Guardia Nacional y se crearon nuevas normas jurídicas para que pueda 

cumplir su función de manera correcta. [24 HORAS] 

COLUMNA / LA GRAN CARPA / PELOTA.- El Legislativo apoya la lucha contra la 

extorsión con una iniciativa para modificar el artículo 73 constitucional, fracción 21. 

Esta busca facultar al Congreso para crear una Ley General que prevenga, 

sancione y persiga la extorsión, además de atender a las víctimas. La propuesta ya 
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fue turnada a comisiones tras anunciarse una estrategia nacional en ocho estados. 

[ECONOMISTA / p46] 

ARTÍCULO / LUIS FERNANDO SALAZAR / INTELIGENCA Y SEGURIDAD.- Entre las 

reformas aprobadas por el Congreso de la Unión en el periodo extraordinario de 

sesiones que concluyó la semana pasada, destacan la Ley General del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública y la Ley del Sistema Nacional de Investigación e 

Inteligencia. Estas leyes son resultado de las reformas constitucionales aprobadas a 

finales del año pasado y representan una reglamentación indispensable para 

lograr los resultados que, en materia de combate a la delincuencia organizada y 

común, exigen los ciudadanos, tanto en las calles como en las urnas. [HERALDO / 

p12] 

COLUMNA / LA IDEA DESTACAR / JOSÉ WOLDENBERG / SUEÑO GUAJIRO.- Puede 

parecer un sueño guajiro y creo que lo es, pero cuando se vuelve a hablar de una 

nueva reforma electoral, vale la pena ponerlo en la mesa de la discusión. Hay 

opciones para democratizar la vida pública. Otra cosa es que al gobierno no le 

gusten. Durante años la izquierda democrática planteó la exigencia de que el 

porcentaje de votos de cada partido o coalición para integrar la Cámara de 

Diputados se tradujeran exactamente en el porcentaje de escaños. [UNIVERSAL / 

p15] 

COLUMNA / QUE SIGA LA DEMOCRACIA / EDGAR GARZA / BLINDAJE ANTILAVADO 

EN MÉXICO PONE FIN A LA IMPUNIDAD FINANCIERA.-  Con base en datos de la UIF, 

se estima que en México se lavan entre el 2 y el 5% del PIB, es decir, entre 500 mil 

millones y 1.5 billones de pesos anuales (UIF, 2023). Ante esta situación, el Grupo de 

Acción Financiera Internacional (GAFI) emitió recomendaciones a México para 

fortalecer su marco normativo y operativo en materia antilavado. En respuesta, el 

Congreso mexicano aprobó hace unos días la reforma a la Ley Federal para la 

Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita, 

con el objetivo de blindar al país contra el crimen organizado, la corrupción y el 

financiamiento del terrorismo. [ÍNDIGO / p5] 

ARTÍCULO / CARLA HUMPHREY / ¿QUÉ HA CAMBIADO A 70 AÑOS DEL VOTO DE LAS 

MUJERES?.- Bajo este contexto, la paridad de género en la representación política 

es una realidad en el Congreso de la Unión y en los congresos de las entidades 

federativas. Sin embargo, por ejemplo, a nivel municipal las mujeres al frente de 

una presidencia municipal apenas representan el 30%; este es uno de los niveles de 

representatividad donde debe trabajarse en los próximos años y en el que 

claramente se violenta más a las mujeres. [UNIVERSAL / p14] Sobre el tema escribe 

TATIANA REVILLA [LA LISTA] 
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ARTÍCULO / EDUARDO ANDRADE / LA ELECCIÓN JUDICIAL ES PERFECTIBLE.-  Hay que 

empezar por mejorar el proceso de integración de los Comités de Selección, que 

debería iniciarse casi dos años antes de la elección, esto es, en septiembre de 2025 

para la elección de 2027, las áreas jurídicas de cada Poder habrían de iniciar la 

búsqueda de juristas relevantes en todo el país a fin de formularles una invitación 

para entrevistarse con miembros del Pleno de la Corte, con las Comisiones de 

Justicia de las Cámaras y con la Consejería Jurídica del Ejecutivo, en un proceso 

abierto y transparente, del cual surgieran dichos comités para iniciar sus labores en 

febrero del año siguiente. [UNIVERSAL / p15] Escribe sobre el tema SEGIO GONZÁLEZ 

[CONTRARÉPLICA / p8] 

COLUMNA / LA RED COMPARTIDA / (…) Pues el Colegio Nacional de Correduría 

Pública Mexicana firmó un convenio de colaboración con la Cámara de Diputados 

para desarrollar acciones de colaboración, intercambio y apoyo, divulgación del 

conocimiento. Por lo pronto van a integrar un equipo interinstitucional que estará a 

cargo de la planeación, programación y ejecución de las actividades a realizar en 

el entendido de que los corredores públicos son garantes de certeza y seguridad 

jurídica en actos mercantiles.  [PRENSA / p2] 

COLUMNA / PALABRA DE ANTÍGONA / SARA LOVERA / ¿JUDICIALIZAR EL EMBARAZO 

INFANTIL? / (…) Preocupa la reducción de estos programas como parte de las 

medidas de austeridad, ya que afectarán la política de igualdad de género y la 

salud de mujeres y niñas. Según los panistas, el proyecto de presupuesto para 2026 

privilegia el gasto militar. Hay que recordar que, desde 2019, uno de los programas 

más golpeados de la 4T ha sido el de Salud Materna, Sexual y Reproductiva, con 

impactos demoledores en la vida de niñas y adolescentes. Estoy convencida de 

que esta es una de las causas por las que no ha disminuido, como se esperaba, el 

embarazo infantil, ni tampoco las altas tasas de mortalidad.   [SOL DE MÉXICO / p20] 

ARTÍCULO / MARCO BAÑOS / EL OCASO DEL INE / (…) Después de casi 35 años de 

logros democráticos, el INE se encuentra en el punto de no retorno, luego de que 

la presidenta de la República, secundada por diversas voces del morenismo, 

anunció la presentación de su iniciativa de reforma en materia electoral. Es claro 

que no se tratará de un paquete racional de ajustes consensuados entre las 

diversas fuerzas políticas, como ha ocurrido en el pasado, sino de cambios 

profundos al actual sistema nacional de elecciones arropados en el  discurso de la 

austeridad, que tendrán como base los principales contenidos de las reformas 

propuestas por Andrés Manuel López Obrador… [FINANCIERO / p26] 

ARTÍCULO / VICENTE GUTIÉRREZ CAMPOSECO / CANACO CDMX: AGENTE DE 

COLABORACIÓN Y ACTITUD / (…) El sector gubernamental tiene la responsabilidad 

de crear un marco legal y político que facilite la inversión, fomente la innovación y 

proteja los derechos de todos los ciudadanos… En Canaco CDMX vamos más allá: 
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no solo somos un organismo de consulta obligada, sino un agente de 

colaboración… Esto es posible gracias la buena relación que mantenemos con 

autoridades de los tres niveles de gobierno y de los poderes de la Unión.  [PRENSA / 

p14] 

ARTÍCULO / JOSÉ GIL OLMOS / VIOLENCIA POLÍTICA Nada parece detener el poderío 

de las organizaciones criminales que no sólo se han infiltrado en el poder político, 

sino que se han coludido con representantes de los tres poderes de gobierno, es 

decir, del Legislativo, Ejecutivo y Judicial, generando grupos de poder capaces de 

incidir en las decisiones del gobierno en sus tres niveles: municipal, estatal y federal. 

[INDEPENDIENTE / p3] 

ARTÍCULO / DANIA RAVEL / EL RETO DE MANTENER LA INTEGRIDAD EN LA 

OBSERVACIÓN ELECTORAL.- Si bien la celebración regular de elecciones para 

renovar la Presidencia de la República y al Congreso de la Unión se remonta al 

periodo posrevolucionario, los cuestionamientos a sus resultados fueron, durante 

décadas, la norma, y no fue sino hasta 1993 cuando el Sistema Electoral Mexicano 

incorporó a la legislación electoral la figura de la Observación Electoral. [HERALDO 

/ p16-17] 

COLUMNA / ¿QUÉ HICIMOS / ZOE ROBLEDO / HAY IMSS PARA RATO.- Famosas han 

sido las noticias falsas que vaticinan finales trágicos. Quizá las más conocidas son 

“El cometa Halley acabará con la vida en la Tierra”, “Y2K: en el 2000 habrá un 

apagón tecnológico”, “Los mayas predijeron el fin del mundo en 2012”. La más 

reciente decía así: “Tienen en el IMSS sus días contados: solo le quedan ocho años 

de solvencia financiera”. La publicaron algunos medios de comunicación la 

semana pasada, a partir del Informe al Ejecutivo Federal y al Congreso de la Unión 

Sobre la Situación Financiera y los Riesgos del Instituto Mexicano del Seguro Social 

2024-2025. [MILENIO / p8] 

COLUMNA / ESTA BOCA ES MÍA / JUAN M. DE ANDA / ABELINA LÓPEZ: UNA RAYA MÁS 

AL TIGRE.- A quien se le siguen acumulando los problemas es a la alcaldesa de 

Acapulco, Abelina López, y es que no pasa una semana, sin que se sepa de un 

nuevo escándalo en el que esté envuelta; primero fue su negativa a transparentar 

el destino de casi 900 mdp, del ejercicio fiscal 2023… Sin embargo, esa cantidad ya 

creció, pues de acuerdo con el presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública del Congreso de Guerrero, el diputado Joaquín Badillo, el municipio de 

Acapulco tiene más de diez procedimientos que suman más de 2 mil 100 mdp, de 

los periodos 2021,2022 y 2023; otros mil 163 millones correspondientes a la ASE, y 115 

millones más observados por la Auditoría Superior de la Federación. [24 HORAS / 

p13] 
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COLUMNA / ROZONES / DESTAPE ECHA CHISPAS.-  Y hablando de temas de Sonora, 

sigue echando chispas el destape que se hizo el fin de semana de la diputada 

Diana Barreras como eventual candidata a la presidencia municipal de Hermosillo. 

Y es que, como es sabido, el mismo día en que la legisladora dio un informe y 

dirigentes del PT, entre ellos Benjamín Robles, destacaron su perfil, la dirigencia 

estatal de Morena sacó un comunicado para atajar cualquier intención de ir 

calentando motores desde ahora y advertir que el partido guinda no se anticipa a 

los tiempos.  [RAZÓN / p2] 

ARTÍCULO/ ARMANDO REYES / ¿POR QUÉ SE RADICALIZAN LOS CONVERSOS?.- En la 

política mexicana, el fenómeno de los "conversos" -políticos que cambian de 

bando ideológico o partidista- es tan común como las promesas de campaña. Sin 

embargo, un patrón recurrente intriga: muchos de estos personajes adoptan 

posturas radicales tras su cambio.  [ INDEPENDIENTE / p9] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Morena prepara un nuevo consejo nacional y podría aprobar la reelección para 

2027.- Las invitaciones todavía no tienen los detalles finos de lo que se discutirá en 

la Ciudad de México, pero las diversas figuras que integran el Consejo Nacional de 

Morena ya comenzaron a recibir los avisos para presentarse el 20 de julio en la 

capital nacional para llevar a cabo una nueva asamblea comandada por su 

presidenta, Luisa María Alcalde. Durante ese congreso, reconocen diversas fuentes, 

se podría aprobar la reelección para los distintos cargos en las elecciones de 2027 

antes de la prohibición definitiva que llegará en el 2030. [POLITICA ONLINE]  

SENADO 

México quiere superar “toda controversia” con España, afirma el presidente del 

Senado.- México está interesado en “superar toda controversia” con España y 

“fortalecer los lazos” que son “ancestrales”, expresó este lunes el presidente del 

Senado, Gerardo Fernández Noroña, tras reunirse con el embajador de España, 

Juan Duarte Cuadrado, en medio de la tensión bilateral por la no invitación del rey 

Felipe VI a la toma de posesión de la presidenta, Claudia Sheinbaum, en 2024. “La 

Cámara de Senadores tiene como vocación, como responsabilidad central, las 

relaciones internacionales. Aunque obvio decirlo, la jefa del Estado mexicano es la 

presidenta Claudia Sheinbaum; nosotros estamos interesados en superar toda 

diferencia, toda controversia, dialogarla, acercarnos, fortalecer nuestros lazos”, 

apuntó Fernández Noroña en su discurso. [SWISSINFO]  
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GOBIERNO 

Con programas de Bienestar, 82% de casas en México.- Los programas de Bienestar 

llegan a 82 por ciento de los hogares del país, aseveró la presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo. En la mañanera de ayer, indicó que este año se destinará una 

inversión de casi 836 mil millones de pesos en favor de más de 33 millones de 

beneficiarios y derecho habientes que reciben de manera directa y sin 

intermediarios esos apoyos. [JORNADA / pp., p5]  

SEGURIDAD 

Aseguran 15 millones de litros de huachicol.- Autoridades federales aseguraron más 

de 15 millones de litros de combustible ilícito en centro de Saltillo y Arizpe, en el 

estado de Coahuila, en lo que ha sido calificado como el golpe más fuerte contra 

el tráfico de hidrocarburos ilegal en la presente administración federal. 

[SOLDEMEXICO / pp., p5] 

Exhiben tráfico de armas.- Autoridades federales identificaron 11 rutas de tráfico de 

armas procedentes de Estados Unidos con destino a Baja California, Chihuahua, 

Estado de México, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Sonora, Tamaulipas 

y Zacatecas. La identificación se dio gracias al intercambio de información entre la 

Secretaría de la Defensa y la Fiscalía General de la República (FGR), al coordinar 

operativos específicos.    [HERALDO /pp., p4] 

Le llueven reclamos a Durazo por el asesinato de madre y sus 3 hijas.-  El asesinato 

de una joven madre de 28 años y sus tres hijas, dos de 11 años y una de nueve, el 

fin de semana, generó una ola de indignación y de reclamos hacia el gobierno de 

Sonora, y su titular, Alfonso Durazo Montaño, por parte de colectivos y usuarios de 

redes sociales. En un pronunciamiento conjunto, diversos colectivos expresaron: “La 

rabia y el dolor nos moviliza a gritar hoy con nuestras fuerzas que las violencias por 

las que hemos estado atravesando durante ya más de dos décadas deben parar”.  

[RAZON / pp., p12] 

Caen 17 integrantes del Cártel del Pacífico.- Agentes federales detuvieron en 

diversas acciones a 17 integrantes del Cártel del Pacífico, facción Los Mayos, y a 

tres del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). Tras ejecutar una orden de cateo 

a un inmueble en Tijuana, Baja California, los efectivos capturaron a seis personas, 

dos mujeres y cuatro hombres, probables integrantes del Cártel del Pacifico, 

miembros de la facción Los Mayos.    [UNIVERSAL / p4]  
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GENERAL 

Chávez JR, falta a audiencia; abogado no lo encuentra.- El boxeador Julio César 

Chávez Jr., detenido la semana pasada por agentes migratorios de Estados Unidos, 

no se presentó a su audiencia de este lunes y su abogado no tiene “ni idea de 

dónde este”. Lo anterior según el medio estadounidense USA TODAY Sports, el cual 

cita a Michael A. Goldstein, representante legal del hijo del excampeón mundial 

de boxeo, quien señaló que hace dos días se enteró del arresto de su cliente. 

[24HORAS / pp., p4] 

ECONOMÍA 

España volvió a confiar y trajo 69% más inversión.- Tras un debilitamiento en la 

entrada de capital español a México, en 2024 volvió el interés de las empresas del 

país ibérico, que retomaron su apuesta por este mercado, consolidándose como 

el tercer país con mayor provisión de inversión extranjera directa de esa nación en 

el mundo. De acuerdo con datos de la Cámara Española de Comercio en México 

(Camescom), el año pasado inyectaron 3 mil 25 millones de euros (alrededor de 3 

mil 273 millones de dólares), 69 por ciento más que el año pasado, el nivel más alto 

desde 2018, cuando la entrada fue de 5.5 mil millones. [MILENIO / pp., p14]  

Exportaciones de autos superan sacudida arancelaria en junio.- En junio pasado la 

industria automotriz mexicana dejó atrás la sacudida que significó la imposición de 

aranceles en Estados Unidos. Durante el sexto mes del año las plantas instaladas en 

México elevaron su producción en 4.9% a un récord de 361,047 unidades, mientras 

que sus exportaciones se dispararon 14% a 331,517 vehículos, otra cifra récord, 

informó este lunes el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI). “Se trata 

del mes de junio más sólido desde que se tiene registro”, destacó Odracir Barquera, 

director general de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). 

[ECONOMISTA / pp., p4-5]  

Anuncios de Trump sobre los aranceles ‘asustan’ a mercados.- Los mercados 

accionarios en Estados Unidos cayeron ayer desde los niveles máximos históricos 

alcanzados la semana pasada, ya que los inversionistas optaron por reducir su 

exposición al riesgo, ante la cautela que generaron las amenazas arancelarias de 

Donald Trump a diversos países, entre ellos Japón y Corea del Sur. También advirtió 

de aranceles adicionales del 10 por ciento a “cualquier país que se alinee con las 

políticas antiamericanas de los BRICS”. [FINANCIERO / pp., p4] 
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INTERNACIONAL 

Historias de la tragedia que suma 104 muertos en Texas.- El número de muertos por 

las inundaciones del viernes den el centro de Texas ascendió este lunes a 104, 

mientras sigue la búsqueda de 10 niñas y una monitora del campamento cristiano 

Mystic. La actualización más reciente proviene del condado de Kerr, donde el 

número de víctimas mortales subió a 84, de los 56 eran adultos y 28 niños. [CRÓNICA 

/ pp., p22] 
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Sexenios priistas 2.5 PIB, Morena 1 
PIB 
por Mexico Informa | Jul 8, 2025 | Al Momento, José Antonio Chávez, Opinión | 0 

Comentarios 

 
 

Para evitar que sigan echando culpas a los gobiernos pasados y ocultar su 
incapacidad de no saber gobernar, el líder nacional del PRI, Alejandro 
Moreno “Alito” decidió enfrentar con comparativas de gobiernos priistas 
con los siete años de Morena. 
De entrada, dijo que a pesar de los errores que el PRI ha tenido, los gobiernos 

priistas han sido mejor que los que tiene hoy Morena. 
 Por ejemplo, comparó que los resultados del gobierno de Enrique Peña 
Nieto con los de Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum, en 
Morena no hay resultados. No solo México no ha crecido en su economía, 
sino que ha perdido empleos y ha disminuido la inversión extranjera. 

Con Peña Nieto México tuvo un crecimiento en el Producto Interno Bruto 
(PIB) del 2.3 por ciento y con Morena de López Obrador no se alcanzó ni 
siquiera el 1 por ciento. 
Como dato, el último sexenio de gobiernos priistas hay registro del doble de 
inversión extranjera directa a la que han dejado los gobiernos morenistas. 

Que es gracias a que los gobiernos del PRI generan certeza y certidumbre y 
en consecuencia una confianza al inversionista. 
Todo lo contrario, con Morena, que hoy con la elección al Poder Judicial, sin 
duda una farsa, generó incertidumbre y en automático ahuyenta las 
inversiones a pesar que quieran en Palacio Nacional tratar de esconderlo 
con la presencia de reuniones con empresarios.   
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Y que decir que también, en el último sexenio priista con Peña Nieto se 
generaron 4.5 millones de empleo mientras que, con Morena, se estancó y 
al contrario se generó la pérdida de miles de empleos, una gran parte por 
la pandemia y otra por la incertidumbre y falta de certeza como gobierno. 

Tal vez un tema que puede ser el más grave, es el endeudamiento que dejó 
López Obrador, Peña Nieto registró una deuda de 10.5 billones de dólares al 
término de su sexenio, mientras que López Obrador dejó más de 17.5 billones 
de dólares que hoy rosan en los cerca de 20 billones con el gobierno de 
Claudia Sheinbaum. 
Esta cifra es una cifra muy grave si se toma en cuenta lo que genera de 

interés, sin embargo, es un tema que se ha ocultado desde que comenzó el 
sexenio de López Obrador que fue endeudando a pasos agigantados sin 
que los mexicanos se enterarán. 
Ahora a ver si en Palacio Nacional no salen que tiene otros datos, 
principalmente sobre la deuda que es una cifra más que preocupante, 

López Obrador casi la dobló en un sexenio y nadie, absolutamente nadie 
dice nada. 
 

POLITICOS HECHOS PARA SER SIEMPRE OPOSICION 
 

Hay políticos que están hechos para ser oposición como es el caso del 
presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña que le ha quedado más 
que grande ese cargo. 
No tiene comparación con su par en la Cámara de Diputados, del mismo 
partido Morena, Sergio Gutiérrez, quien se ha mostrado con madurez 
política, pero más grave el comportamiento ejemplar de la saliente, la 

senadora, también morenista por Tlaxcala, Ana Lilia Rivera. 
Ella en el último año de la legislatura pasada se mostró institucional, 
respetuosa y con tablas de altura. Entonces no es pretexto que sea el 
Partido. 
Será que contaba Ana Lilia con el respaldo del viejo lobo de mar, Ricardo 

Monreal como coordinador de la bancada, obviamente sin comparación 
con don Adán Augusto, un político tabasqueño que le ha llovido por 
defender, de más a la consentida de Chihuahua, Andrea Chávez y haya 
descuidado la presidencia de la Mesa Directiva. Bueno, ahora Noroña a 50 
días de pasar al pleno como uno más, puede apostar que se llevará la 

etiqueta del peor presidente que ha tenido en la historia el Senado de la 
República. 

PASARON 15 MILLONES DE HUACHICOL POR LA ADUANA SIN UN RASPON 
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El gabinete de Seguridad logró asegurar 15 millones de litros de huachicol 
en vagones del tren cuando transitaba por Coahuila, un estado que se ha 
colocado entre los más seguros del país. Esa cifra es una de las más 
significativas desde que comenzó este sexenio. 

La guerra que el gobierno federal ha desatado contra el huachicol, 
misteriosamente se ha recrudecido en esta administración de Claudia 
Sheinbaum, tal vez por las presiones del vecino país o, simplemente porque 
ya no hay la protección de la que sin duda gozaban del sexenio pasado. 
Lo curioso es que ese millonario cargamento de huachicol no llegó como el 
anterior asegurado en un buque con bandera extranjera, sino que cruzó por 

la Aduana de Nuevo Laredo, en Tamaulipas donde se supone que recibió 
la inspección de revisión. Pero la pregunta es ¿de dónde fue sustraído? 
Naturalmente que ahora los funcionarios de esa Aduana están bajo 
investigación de la Fiscalía general de Alejandro Gertz Manero, el mismo que 
será el verdugo, próximamente para cortar cabezas, tal vez de gran calado 

en ese sector aduanero y petrolero. 
  
 
https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/sexenios-priistas-2-5-pib-
morena-1-pib/  

https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/sexenios-priistas-2-5-pib-morena-1-pib/
https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/sexenios-priistas-2-5-pib-morena-1-pib/
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A seis años de la creación de la Guardia Nacional, esto piensa de ella el 

Congreso - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/07/07/a-seis-anos-de-la-creacion-de-la-guardia-nacional-esto-piensa-de-ella-el-congreso/
https://www.infobae.com/mexico/2025/07/07/a-seis-anos-de-la-creacion-de-la-guardia-nacional-esto-piensa-de-ella-el-congreso/
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Monreal opina sobre la ‘Marcha contra la gentrificación’; propone 
medidas para disminuir el fenómeno: “No es un hecho aislado” - Infobae 
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Alerta Moreira sobre la formación 

de una dictadura en México 
 

CIUDAD DE MÉXICO (FERNANDO DEL COLLADO).- Rubén Moreira, 

coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, reclama a la 

presidenta Sheinbaum mentir sobre el endeudamiento público, la 

inseguridad, la militarización, el espionaje y el creciente abuso de 

poder que están ejerciendo desde el Gobierno para, dice, llevar 

al país hacia una dictadura. 

Para el priista, la destrucción del país se llama Morena y la 

Mandataria deberá tomar pronto una decisión para quitar de su 

entorno a los políticos que se entrometen todos los días en su 

círculo primero, “Sheinbaum tendrá que tomar una decisión de 

Estado y desprenderse de una camarilla de insostenible”. 

 

 

 
https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA

%21s9205aabe4b5d47eea10d00b602c65bb3%3Fithint%3Dvideo%26e%3DgINEc5%26migrat

edtospo%3Dtrue&sw=bypassConfig&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21s9

205aabe4b5d47eea10d00b602c65bb3&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTk

yYjMzODQ0YmFhL0ViNnFCWkpkUy01SG9RMEF0Z0xHVzdNQk9LWEJGNVAwRFcxUUQ2VVJM

eFMxQkE%5FZT1nSU5FYzU&v=photos 

 

https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21s9205aabe4b5d47eea10d00b602c65bb3%3Fithint%3Dvideo%26e%3DgINEc5%26migratedtospo%3Dtrue&sw=bypassConfig&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21s9205aabe4b5d47eea10d00b602c65bb3&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0ViNnFCWkpkUy01SG9RMEF0Z0xHVzdNQk9LWEJGNVAwRFcxUUQ2VVJMeFMxQkE%5FZT1nSU5FYzU&v=photos
https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21s9205aabe4b5d47eea10d00b602c65bb3%3Fithint%3Dvideo%26e%3DgINEc5%26migratedtospo%3Dtrue&sw=bypassConfig&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21s9205aabe4b5d47eea10d00b602c65bb3&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0ViNnFCWkpkUy01SG9RMEF0Z0xHVzdNQk9LWEJGNVAwRFcxUUQ2VVJMeFMxQkE%5FZT1nSU5FYzU&v=photos
https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21s9205aabe4b5d47eea10d00b602c65bb3%3Fithint%3Dvideo%26e%3DgINEc5%26migratedtospo%3Dtrue&sw=bypassConfig&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21s9205aabe4b5d47eea10d00b602c65bb3&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0ViNnFCWkpkUy01SG9RMEF0Z0xHVzdNQk9LWEJGNVAwRFcxUUQ2VVJMeFMxQkE%5FZT1nSU5FYzU&v=photos
https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21s9205aabe4b5d47eea10d00b602c65bb3%3Fithint%3Dvideo%26e%3DgINEc5%26migratedtospo%3Dtrue&sw=bypassConfig&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21s9205aabe4b5d47eea10d00b602c65bb3&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0ViNnFCWkpkUy01SG9RMEF0Z0xHVzdNQk9LWEJGNVAwRFcxUUQ2VVJMeFMxQkE%5FZT1nSU5FYzU&v=photos
https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21s9205aabe4b5d47eea10d00b602c65bb3%3Fithint%3Dvideo%26e%3DgINEc5%26migratedtospo%3Dtrue&sw=bypassConfig&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21s9205aabe4b5d47eea10d00b602c65bb3&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0ViNnFCWkpkUy01SG9RMEF0Z0xHVzdNQk9LWEJGNVAwRFcxUUQ2VVJMeFMxQkE%5FZT1nSU5FYzU&v=photos
https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21s9205aabe4b5d47eea10d00b602c65bb3%3Fithint%3Dvideo%26e%3DgINEc5%26migratedtospo%3Dtrue&sw=bypassConfig&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21s9205aabe4b5d47eea10d00b602c65bb3&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0ViNnFCWkpkUy01SG9RMEF0Z0xHVzdNQk9LWEJGNVAwRFcxUUQ2VVJMeFMxQkE%5FZT1nSU5FYzU&v=photos


Mesa de debate / Rubén Moreira (Coordinador de  

Diputados – PRI) / Emilio Álvarez (Somos México)   

/ Israel Zamora (Exsenador - Morena)  

  

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Peña Nieto con Ciro 

aclaró lo que está sucediendo y yo restaría lo que él señaló, 

ahora, uno ve que de esto que se ponen de acuerdo dos 

personas y uno lleva al otro, esta es la clásica que pasa en los 

Ministerios Públicos, de llevarte y cobrarte, el expresidente Peña 

Nieto sale y se manifiesta. Todos los países usan inteligencia, lo 

nuevo es que ahora lo quieran hacer desde la ley, pero espiando, 

un estado puede tener la inteligencia que requiera para los 

temas de ‘estado’, si abajo suceden cosas, que ese es el peligro 

de estas leyes que están sacando, es otro problema, yo no lo veo 

a él haciendo eso (Enrique Peña Nieto)”, argumentó Rubén 

Moreira.  

  

“Ciertamente el Software se compró y se usó de manera ilegal 

para espiar, incluso yo que estaba Comisión Interamericana de 

Derechos Humano, el equipo de informática de la OEA me 

informó que hubo intentos de hackeo de instalación de Pegasus, 

eso también pasó en el gobierno de López Obrador, está 

documentado y señalado, periodistas, defensores, el caso de 

distintos trabajadores en términos de justicia y en el gobierno de 

la ciudad, la Fiscalía de la ciudad espió ilegalmente a adversarios 

de Claudia Sheinbaum, a Federico Döring, Taboada, a Ricardo 

Monreal, Ifigenia Martínez, es decir, espiaron a los contrincantes 

del entonces precandidata de la república y la oposición en la 

ciudad. Se le preguntó a la entonces jefa de gobierno y lo negó, 

tuvo que acudirse a un amparo para demostrar la perversa 

utilización del recurso que existe en contra del secuestro y 

desaparición forzada, sin pedir permiso a un juez pidieron 
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información de geolocalización a las compañías telefónicas y 

luego no informaron a los jueces, por eso hoy existe una enorme  

preocupación del Paquete del Bienespiar”, expresó Emilio 

Álvarez.  

  

“Pegasus se contrata desde el tiempo de Calderón, ahí como 

mencionaba Articulo 19, hubo un desorden porque lo usaba no 

nada más la Sedena, que en dado caso se puede justificar que 

realice actividades de investigación para proteger la seguridad 

nacional sino también se utiliza la entonces procuraduría, la SSP y 

había un desorden, ahí sí, como ahora dice la oposición, en ese 

momento si se espiaba, 50 personas cercanas al expresidente 

Andrés Manuel fueron espiadas, inclusive hay registro de que su 

cardiólogo fue espiado utilizando Pegasus, algo que ahora no 

sucede”, comentó Israel Zamora.  

  

  

  
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EU5JjTy7gNhPtmgp00OdE4BAw8L7

CXa0SMP3gaP_QSQ_A?e=DXozhG  
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https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EU5JjTy7gNhPtmgp00-OdE4BAw8L7CXa0SMP3gaP_QSQ_A?e=DXozhG
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EU5JjTy7gNhPtmgp00-OdE4BAw8L7CXa0SMP3gaP_QSQ_A?e=DXozhG
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https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EU5JjTy7gNhPtmgp00-OdE4BAw8L7CXa0SMP3gaP_QSQ_A?e=DXozhG
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Si demandamos un trato digno, respetuoso y humano para nuestras y 

nuestros paisanos en el exterior, lo mismo debemos ofrecer a las y los 

extranjeros que visitan o residen en México. No podemos ser candil en el 

exterior y garrote al interior ni reclamar comprensión para los nuestros y 

ofrecer la expulsión a los otros. 

Expongo estas reflexiones con motivo de las protestas contra la 

gentrificación que están experimentando algunas colonias de la CDMX, y 

que terminaron en actos vandálicos y en demandas de expulsión de las y 

los ciudadanos estadounidenses que residen en colonias como Roma, 

Condesa y Juárez. 

Nuestro país se ha convertido en uno de los principales destinos de turismo y 

residencia alterna para cerca de un millón de ciudadanas y ciudadanos de 

la Unión Americana. De hecho, el nuestro es el país en donde más 

estadounidenses viven después del suyo. 

A su vez, como es del dominio público, Estados Unidos es el lugar en donde 

más connacionales nuestros viven fuera de México, y los recursos que envían 

a sus familiares cada mes es aquí la principal fuente de divisas. 

Entonces, estamos racionalmente obligados a convivir de manera pacífica, 

productiva y humana con nuestros vecinos del norte (los del sur son nuestros 

hermanos de raza), dejando de lado fobias, actitudes impulsivas y ofensas. 

La gentrificación es un anglicismo que proviene del vocablo gentry que se 

utiliza en el Reino Unido desde 1964 para designar a las clases medias altas 

y adineradas, en su proceso de movilidad y reubicación territorial al interior 

de una ciudad. Gentrificación es, entonces, la renovación de una zona 

urbana, generalmente popular o deteriorada, que implica el 

encarecimiento del suelo urbano y el desplazamiento de sus habitantes 
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originales, lo que provoca tensión, conflicto y hasta violencia entre los 

vecinos originales y los nuevos residentes. 

Las protestas del pasado viernes en CDMX contra la gentrificación y el 

desplazamiento de las y los vecinos originales por los altos costos de la 

vivienda tuvieron un ingrediente adicional: derivaron en expresiones 

xenófobas contra los “gringos” o ciudadanos de EE. UU. que en los últimos 

años se han asentado en la zona. Esa protesta, que desafortunadamente 

terminó en actos vandálicos contra establecimientos mercantiles, constituye 

de hecho la primera expresión gentrixenófoba de la que se tenga registro, 

porque reunió dos sentimientos o emociones muy fuertes de protesta: la 

rabia de ser desplazado del lugar de residencia original (primer agravio), 

más el odio de que ese desplazamiento provenga de alguien del extranjero 

con más capacidad económica que uno (segundo agravio). 

La gentrixenofobia no es bienvenida en ninguna democracia, sobre todo 

cuando vemos que a nuestras y nuestros connacionales en EE. UU. les están 

aplicando el mismo rasero del odio. El responder con malos tratos nos coloca 

en desventaja y sin armas para exigir un mejor tratamiento. 

La gentrificación es un problema, existe como tal, pero hay formas de 

denunciarla y superarla con armas contrarias al chovinismo y a la xenofobia. 

 

https://www.milenio.com/opinion/ricardo-monreal-avila/antilogia/la-

gentrixenofobizacion 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/ricardo-monreal-avila/antilogia/la-gentrixenofobizacion
https://www.milenio.com/opinion/ricardo-monreal-avila/antilogia/la-gentrixenofobizacion
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Reiteramos, en el primer trimestre del 2018, en tiempo y forma, el ex 

canciller Jorge Casteñeda Gutman, señaló presunto acuerdo que no 

desmintieron los que pactaron Presidencia de la República para el sexenio 

2018-2024. 

Ese virtual acuerdo para heredarse el poder, primero pasó por la extinción 

del PRI, que inició ambicioso priista que gobernó Estado de México, cuando 

maquinó reforma de los Estatutos del partido y, que un candidato externo, 

fuera aspirante presidencial en ese año, como José Antonio Meade 

Kuribreña. 

Que no ganó más que el tercer lugar, con poco más de 9 millones de votos; 

Ricardo Anaya Cortés, del PAN, segundo lugar, con 12.6 millones de votos. 

El inicio de la entrega del poder a una pandilla de vulgares ambiciosos, 

avariciosos y codiciosos políticos, de poder y billete, como se acusó en los 

medios alternos de información y comunicación, en casos como el Tren 

Maya, Aifa y refinería Dos Bocas. 

 

 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

 

 

NOROÑA: “TAN BIEN QUE IBA ENRIQUE PEÑA, CALLADITO SE VEÍA MÁS BONITO”; EL 

MEXIQUENSE, LA PIÑATA, PARA DISTRAER LEYES ESPÍA, VECTOR, ALFONSO ROMO, “YSQ”… 
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O Segalmex, huachicol fiscal, huachicol tradicional, contratismo en Pemex, al 

círculo de sana cercanía con el tenebroso sucesor de Enrique Peña Nieto, 

entre otros escandalosos asuntos en el que de por medio estuvieron, billete, 

influyentísimo, impunidad, uso y abuso de poder, conflicto de interés…  

Empero, desde la aristocracia palaciega, tendieron cortina de humo, para 

señalar que, el de Peña, fue el gobierno de neoliberales corruptos, y avivaron 

escándalo de Odebrecht, que terminó con la detención mediática de Emilio 

Lozoya Austin, y no hubo más presos por el saqueo y pillaje que, acusaba el 

innombrable de hoy.  

Así seguían, desde Palacio Nacional, hasta que el ingenuo antecesor entendió 

que no lo querían en el país y se fue a refugiar a España, donde ya tiene otro 

seguidor, su antecesor, Felipe Calderón Hinojosa, quien pertenece al grupo 

de los conservadores hipócritas, como “ysq”, llama al PAN.  

En fin, una serie de calificativos mediáticos, distractores del brutal saqueo, 

pillaje y corrupción que sucedió en el gobierno del “no somos iguales”, que 

rebasó al de Peña, como hoy se sabe, por escándalos del entorno familiar del 

innombrable de Morena. 

En 6 años, Peña Nieto, calló señalamientos y, recién, lo vuelven a utilizar cual 

distractos en el país, de vergonzantes asuntos, como Ley de Espionaje, en 

materia de seguridad, investigación e inteligencia y lavado de dinero. 

Y el humillante asunto para el sucesor con el que, presuntamente pacto la 

entrega del poder, cuando lo señalan cual potencial, presunto cómplice de 

su Jefe de Oficina en Presidencia, Alfonso Romo, quien, desde Estados 

Unidos, alertan que Vector, Casa de Bolsa, CI Banco, Intercam, ejercen delitos 

de operaciones con recursos de procedencia ilícitas y encubrimiento. ¡Lavado 

de dinero, pues! 
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Ello, propició que, el PAN, presente denuncia ante FGR, donde se espera que 

su titular, Alejandro Gertz Manero, la guarde en el archivo de la impunidad, 

porque no creemos que la investigación, llegue al que lo puso como Fiscal del 

país. 

Jorge Romero Herrera, recordó lo que decía “ysq”, cuando refería corrupción 

en el periodo neoliberal corrupto, o sea, el PRI; o en el régimen de 

conservadores hipócritas, PAN: “no hay manera de que todo lo que pasa en 

la escalera, de arriba abajo, no hay manera de que no se entere el Presidente. 

Todo se hace con la complacencia del Presidente”. 

Virulenta hipótesis con dedicatoria para el siniestro sucesor peñista, en el 

Poder Ejecutivo Federal. 

Es decir, ni cómo justificar el tenebroso antecesor de la mandataria Claudia 

Sheinbaum Pardo, que, él, no sabía de las operaciones de lavado en Vector 

Casa de Bolsa, donde su Jefe de Oficina en Presidencia de la República, es el 

dueño. 

Este asunto y el de Leyes espía, aceleraron retiro de la confianza ciudadana 

a Presidenta de la República y el partido oficial, Morena, así como a su 

perverso fundador, por hacerse el ignorante de las operaciones que hacía 

Vector, la Casa de Bolsa del que fue su Jefe de Oficina, Alfonso Romo. 

Además, desde Estados Unidos, ventilan que presidenta Sheinbaum, 

entregará información con datos biométricos de la población del país. Y fue 

nada menos que la señora Kristi Noem, la misma que acusó al gobierno 

mexicano de estar tras la violencia en California, con motivo de redadas 

fascistas que ordenó Donald Trump. 

La aplicación de más aranceles a México, por su adhesión a la organización 

de países comunistas, como Rusia, China, Venezuela, Irán, Brasil, Corea del 

Norte, que buscan imponer en su eje de países autoritarios, su virtual 

capitalismo a modo. 
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Qué mejor que, parafrasear a Presidenta de la República, y agarrar de piñata 

al antecesor de su antecesor, para utilizarlo como figura distractora. Y, 

¡desde Israel!, señalar que, Enrique Peña Nieto, recibió sobornos por 25 mdd 

por el aparato de espionaje, Pegasus, cuando en nuestro país, con Pegasus o 

sin Pegasus, nadie sabe quién espía a quién, si de arriba para abajo, o de 

abajo para arriba. 

Y, casualidad o coincidencia, que, en política no es, ¡desde Israel!    

Zedillo, reiteramos, no entregó el poder al establishment priista, porque, 

cual expresidente, salinistas, lo quemarían en leña verde, a la medianoche, 

en el Zócalo CDMX, además de previa persecución, canibalismo… 

El sucesor, fue Vicente Fox Quesada, el primer locuaz mandatario que tuvo 

este país, quien dudó en dejar a Felipe Calderón Hinojosa, a quien, 

finalmente, lo dejó. 

Cuando la víspera del principio del fin en el calderonismo, un advenedizo, 

José Antonio Meade Kuribreña, lo incorporan al gabinete y, de ahí, para la 

candidatura presidencial en 2018, fallida, porque desde Los Pinos, hicieron 

todo lo posible, para que no opere el aparato electoral de Estado, el cual, con 

el nombre de Morena, funcionó en ese año y en el 2024. 

Puya en Morena y su clase política, que, tras el vergonzante caso de Vector y 

su dueño, Alfonso Romo, revivan el término de narco Presidente, para el 

innombrable de hoy, para quien el caso Odebrecht, no es nada, con 

señalamientos que hacen desde Estados Unidos, donde solamente falta que, 

Donald Trump, confirme que, el sexenio de los abrazos no balazos, fue un 

narcoestado. 

Hoy, para evitar que los medios, los ciudadanos, en el extranjero, hablen más 

de la implantación de un gobierno autoritario con leyes espía, de manera 

perversa, sacan el asunto de Pegasus, cuando debieron hacerlo desde el 

sexenio pasado, con pruebas, como dice estribillo de la mandataria, Claudia 

Sheinbaum. 
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Y no porque el copetes, como llamaban en su momento a Enrique Peña Nieto 

en el Vox Populi, sea una blanca paloma, ¡no!, sino porque tuvieron 6 años 

para sacarle sus trapitos al sol y no lo hicieron, hasta ahora que, intentan 

utilizar su figura y persona, para esquivar escándalos que, presuntamente 

involucrarían como cómplice al sucesor peñista en la Presidencia, por el caso 

en el que está su Jefe de Oficina, en los primeros años de su gobierno, Alfonso 

Rmo. 

En este asunto de Pegasus y Peña Nieto, Presidenta de la República, minimizó 

la pregunta que, ayer, hicieron en su foro de propaganda matinal y no espetó 

el clásico, “que presenten pruebas”. 

Tampoco se espera que, por ese asunto, ejerzan persecución y canibalismo 

contra el mexiquense, como él y su sucesor presidencial, hicieron contra el 

candidato natural a sucederlo, hoy, senador de la República, Ricardo Anaya 

Cortés. 

El panista, de lejos, ha de carcajearse, cómo, surge enfrentamiento entre los 

que pactaron el poder en el 2018 y lo peor, que utilizan de piñata al que fue 

donatario de la Presidencia en ese año, para “ysq”. 

Otro que ha de estar carcajada tras carcajada, ex canciller, Jorge Castañeda 

Gutman. 

¡Vamos, pues!, hasta el controversial senador, Rodolfo Fernández Noroña, 

hace mofa del antecesor de su progenitor, cuando, callaron durante 6 años, 

cualquier crítica hacia el ex gobernador en el Estado de México, hoy, 

refugiado en Madrid, España. 

En tiempo y forma, en este espacio, resaltamos que, Morenos, petistas, ya 

critican al expresidente, como no lo hacían ¡y, miren!, los resultados, hasta 

dónde llegaron. 

Cual guion en la boca, sin pregunta previa, ni contexto para hablar del 

asunto, durante entrevista que ofreció, el senador Fernández Noroña, ironizó 

con el caso Pegasus y el expresidente de México: 
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-“Yo cierro comentario que, tan bien que iba Enrique Peña Nieto, calladito se 

veía más bonito. Se había cumplido la regla no escrita que los expresidentes 

del PRI respetaban a cabalidad, de no volverse a meter en asuntos internos 

del país y se le ocurrió hablar sobre el aeropuerto en el lago de Texcoco; hay 

que llevarlo a que se dé una vuelta ahí”. 

-“No sé dónde esté, si no le enviaba el libro de La Cancelación, de Jiménez 

Espriú, que publicamos en el Consejo Editorial. Es un vaso regulador, era un 

ecocidio lo que se pensaba hacer, una barbaridad. Ni lo habrían terminado a 

estas alturas”. 

-“Y luego, ahora ha salido el escándalo de un supuesto soborno, porque ni 

siquiera es financiamiento de empresas israelíes al entonces presidente 

Enrique Peña Nieto. Está allí la noticia. Yo no sé qué tan sólida sea, pero está 

en el centro del escándalo y del escarnio público el expresidente Enrique 

Peña Nieto”. 

Quienes conocen bien al expresidente, cuenta que, ayer, en entrevista que 

ofreció a una televisora nacional -que se prolongó por 20 minutos-, Peña 

Nieto, negó categóricamente la acusación que proviene desde un medio 

israelí y la llamó insinuación. 

Rechazó recibir recurso alguno como candidato o en Presidencia; que, 

¡nunca!, dio línea para que alguna compra de bienes o servicios que el 

gobierno requirió, se hiciera a alguna empresa en particular. 

Y que, en todo caso, eso no era su responsabilidad, sino de los funcionarios 

correspondientes de las distintas dependencias.  

“Yo lo vi muy firme, de buen humor, fue muy tajante en su negativa; no lo vi 

nervioso ni titubeante ni contradictorio”, comentó destacado priista, leal, 

institucional, a este modesto espacio, cuando pedimos su opinión de la 

entrevista que ofreció Peña Nieto. 
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Además, el expresidente, considera que, por lo pronto, mantiene “prudente 

distancia”, en este gobierno, como lo hizo en el anterior, al considerar que, 

así debe ser, para permitir que sus sucesores puedan realizar mejor su 

trabajo. Y no considera regresar pronto. Muy relax, de buen humor, y no se 

mostró tenso o con preocupación. 

Cómo decir al senador Rodolfo Fernández Noroña que, el que está en el 

centro del escándalo y escarnio público en el país y Estados Unidos, es su 

progenitor en política, por el caso Vector, Casa de Bolsa y su dueño, Alfonso 

Romo, por lavado de dinero.  

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Cómo interpretará la señora secretaria de Seguridad Nacional en Estados 

Unidos, Kristi Noem; el Departamento del Tesoro de ese país y el embajador 

norteamericano en México, Ronald Johnson, declaración del senador 

Rodolfo Fernández Noroña, en el asunto de Vector, Casa de Bolsa, cuyo 

dueño es Alfonso Romo: “yo veo señales del gobierno de Estados Unidos, 

pues que no son muy amistosas. Entonces, me parece que todo habría que 

tomarlo con las reservas del caso y actuar a fondo y, en serio, donde haya 

una irregularidad, sin duda. Pero no es el caso en este momento, por lo 

menos hasta este momento, ¿no?”… Ese tipo de retos, son los que gustan a 

Donald Trump… ¡Eh!... Diputado federal del PAN, Ernesto Sánchez Rodríguez, 

posiciona que su partido, tiene autoridad moral y reconocimiento de los 

ciudadanos de Quintana Roo, para sacar a Morena del gobierno estatal, y 

devolver la paz, seguridad a la población, así como contar con una nueva 

política pública, sin clientelismo y, desde luego, un modelo de alternancia 

que defienda a los empresarios y genere empleos…  
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Así califica el gobierno de la morenista, Mara Lezama Espinosa: “destruyó lo 

que, por años, el PAN y las administraciones de oposición, el PRI, edificaron 

para darle a Quintana Roo, las herramientas para salir delante de las 

embestidas de una izquierda populista”… Acusa que no se puede salvar a los 

hoteleros de las crisis ambientales, que impactan en el turismo y empleos 

regionales. Además, corrupción de la gobernadora, con sus cuates 

contratistas… “Morena, consolidó mafia inmobiliaria en Quintana Roo, la 

gobernadora ha hecho negocios a costa del poder y ordena a sus legisladores 

locales, ser cómplices de la desorganización institucional del estado”… 

¡Caramba!... Sin ambages, el diputado panista acusa que, Mara Lezama, es 

parte del clan de gobernadores corruptos, como Américo Villarreal Anaya, 

en Tamaulipas; Layda Sansores San Román, en Campeche; Alfonso Durazo 

Montaño, en Sonora y Rubén Rocha Moya, en Sinaloa… ¡Viva México! 

¡Vivaaa!... Hoy, adelantó Presidenta de la República, se presenta iniciativa 

de reforma en materia de combate a la extorsión, flagelo que, considera la 

Estrategia Nacional contra ese delito que crece y “no hemos podido 

disminuir”, admite la mandataria… ¡Enhorabuena!... En redes sociales, el 

diputado Ricardo Monreal Ávila, pondera proyectos del gabinete de 

seguridad que encabeza Claudia Sheinbaum Pardo, las Fuerzas Armadas y el 

secretario de Seguridad Pública, Omar García Harfuch, por la política pública 

para el combate a ese delito… ¡Que así sea!... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Instagram: 

juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel… YouTube: juanlopezmiguel59…         

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
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La presidenta Claudia Sheinbaum inició la semana muy activa y ante el nuevo anuncio de Trump 

de aranceles se sumó a la posición de los líderes del grupo BRICS para rechazar esta medida por 

parte de Estados Unidos. Al ser cuestionada sobre el anuncio que hizo Donald Trump, de imponer 

un arancel adicional a los países que “se alineen” con los BRICS (encabezado por Brasil, Rusia, 

India, China y Sudafricano), la mandataria mexicana manifestó su desacuerdo. “Nosotros no 

estamos de acuerdo, la relación entre los países debe ser de cooperación para el desarrollo 

siempre. Es una posición no sólo por convicción, sino que está establecida en la Constitución, esa 

debe ser siempre la posición de cualquier presidente o presidenta de México”, expresó. En el caso 

de los aranceles a México y las negociaciones que se realizan con representantes de ese país, la 

jefa del Ejecutivo indicó que el diálogo con Estados Unidos sigue, incluido el acuerdo en 

seguridad, comercio y migración que la mexicana le propuso al estadunidense hace unas semanas 

en la llamada telefónica que tuvieron en el marco del G7, que se realizó en Canadá, y del que 

Trump se tuvo que retirar por el riesgo bélico en Medio Oriente. 
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GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO, SE REÚNE CON EMBAJADOR DE 

ESPAÑA EN MÉXICO 

Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, manifestó apertura para superar las 

diferencias con España a fin de fortalecer los lazos que nos unen. Durante una reunión que 

sostuvo con el embajador Juan Duarte Cuadrado, el legislador afirmó: “Nosotros estamos 

interesados en superar cualquier diferencia, fortalecer nuestros lazos. Es una lástima que por esta 

diferencia no pudieron estar en la toma de protesta. Hago votos porque podamos superar 

diferencias”. Por su parte, el diplomático le pidió apoyo para retomar una reunión 

interparlamentaria bilateral. “A pesar de que todavía tenemos un fleco por resolver, desde mi 

posición como embajador llevo casi tres años trabajando para allanar esas pequeñas dificultades, 

y estoy convencido de que podemos avanzar en esta recta final”, expresó durante el encuentro. 

Sin embargo, puso de por medio la política de austeridad. “Es importante esta Comisión 

Binacional, y la interparlamentaria, pero tenemos una discusión interna por las políticas de 

austeridad. Como hubo excesos, y se había turismo parlamentario, y no se tomaban en serio las 

reuniones, hay discusión sobre el tema. 

DIPUTADA IVONNE ORTEGA DE MC PRESENTA INICIATIVA EN FAVOR LAS MUJERES Y LAS NIÑAS 

Siempre activa, la coordinadora de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Ivonne 

Ortega Pacheco presentó una iniciativa para crear una Fiscalía especializada en atender delitos de 

violencia contra mujeres y niñas, para que ninguna mujer se enfrente sola al sistema de justicia. 

Con esta iniciativa, agregó, vamos a asegurar investigaciones con perspectiva de género, procesos 

sin revictimización, atención especializada. Y, sobre todo, que los casos no queden impunes. 

Enhorabuena. 

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR REÚNE CONSENSOS CON SOCIEDAD CIVIL DE 

QUERÉTARO EN OBRAS HIDRÍCAS 

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, se mantiene 

muy activo escuchando las demandas ciudadanas construyendo los acuerdos que permitan el 

consenso. Muestra de ello es que ayer encabezó una reunión con organizaciones de la sociedad 

civil y legisladores de Querétaro para garantizar mejoras y modificaciones al proyecto de la Presa 

El Batán, a fin de que se garantice el acceso al agua a las y los queretanos. No lo perderemos de 

vista. 

BRICS LLAMA A MOVILIZAR RECURSOS CONTRA EL CAMBIO CLIMÁTICO 

Los países del grupo BRICS, que reúne a 21 de las mayores economías en desarrollo del mundo, 

lanzó una iniciativa para movilizar recursos hacia acciones contra el cambio climático y otra para 

crear una alianza que avance en combatir enfermedades que son determinadas por las 

condiciones de pobreza y desigualdad. Con ambas acciones finalizó en Río de Janeiro la décimo 

séptima cumbre del conjunto de naciones donde se generan cuatro de cada diez dólares de la 

economía global y en las que vive la mitad de la población del planeta. Los integrantes del BRICS 
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se comprometieron a aprovechar su fortaleza económica y capacidad de innovación para 

demostrar que una acción climática ambiciosa puede impulsar la prosperidad y un futuro mejor 

para todos. Antes de que fuera firmada la declaración, el presidente brasileño Luiz Inacio Lula da 

Silva aseguró que un reducido grupo de 60 empresas son las responsables de 80 por ciento de las 

emisiones de carbono al medio ambiente que elevan el calentamiento global a un ritmo más 

acelerado del previsto. 

LA UAS A CARGO DE JESÚS MADUEÑA, PROMUEVE LA CULTURA DE PREVENCIÓN 

A fin de prevenir emergencias y que, ante una eventualidad todos los integrantes de la 

Universidad Autónoma de Sinaloa tengan la capacidad de responder de manera oportuna y 

organizada, sin improvisaciones, para garantizar la integridad y la vida de todas y de todos, el 

rector de esta casa de estudios Jesús Madueña puso en marcha curso de capacitación del 

Programa Interno de Protección Civil que promueve la Unidad de Bienestar Universitario (UBU) y 

la Dirección de Prestaciones Sociales en colaboración con el Instituto Estatal de Protección Civil, 

ahora dirigido al personal de campo Rafael Buelna Tenorio. En el evento, Madueña Molina 

puntualizó que este tipo de experiencias son un componente fundamental del profesionalismo 

que prevalece en el personal directivo y de gestión, quienes además de cumplir sus 

responsabilidades técnicas, asumen la protección civil como parte esencial del desempeño ético. 

Algo que se pudo ver reflejado en las propuestas recibidas en el Foro Universitario para la 

Construcción del Plan de Desarrollo Institucional Con Visión de Futuro 2029 y el Proyecto UAS 

Visión 2050. “Estas aportaciones nos dan nuevas evidencias de que la protección civil constituye 

toda una cultura en nuestra comunidad, a la cual hoy se le suma un nuevo factor de éxito como lo 

es la capacitación por parte de expertos, y un aprendizaje sensible y entusiasta de nuestras y 

nuestros compañeros funcionarios y trabajadores. (…) reconocer su interés por actualizarse, pues 

este es un tema en el que nunca debemos dejar de aprender”, manifestó. El doctor Aurelio Roy 

Navarrete Cuevas, director de Protección Civil, subrayó que la Universidad cumple a cabalidad la 

Ley General de Protección Civil, donde se dicta la autoprotección y autocuidado de la ciudadanía, 

al implementar este Programa que se extiende por los espacios universitarios de las cuatro 

unidades regionales. 

SENADOR DEL PRI, ALEJANDRO MORENO ACUSA QUE NUEVO CURP RESPONDE A PRESIONES DE 

EU 

Alejandro Moreno, presidente del PRI, acusó al gobierno federal de haber implementado la nueva 

CURP biométrica por instrucciones del gobierno de Estados Unidos, lo que calificó como una 

amenaza directa a la privacidad y libertades de los ciudadanos mexicanos. Durante un 

posicionamiento público, Moreno Cárdenas arremetió contra la administración de Morena, 

señalando que el país vive una “espiral de crisis imparable” y que el actual régimen actúa 

sometido a intereses ajenos, en detrimento de la soberanía nacional. “Tan solo por mencionar 

ejemplos recientes: aprobaron su ley mordaza para censurar a los mexicanos y callar las voces 

críticas; montaron la farsa de la elección judicial, burlando la democracia e imponiendo a una bola 

de impresentables que solo estarán al servicio del poder; y crearon la CURP biométrica, por 
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instrucciones de Estados Unidos, atentando contra la privacidad y libertades de la ciudadanía”, 

declaró el dirigente priista. La CURP biométrica, anunciada por el gobierno federal como parte de 

un proceso de modernización en los sistemas de identidad, contempla el registro de huellas 

digitales, rasgos faciales y otros datos sensibles de cada ciudadano. No obstante, diversos actores 

políticos y organizaciones civiles han cuestionado la falta de transparencia sobre el origen de esta 

iniciativa, así como su posible uso con fines de control y vigilancia. Según legisladores de 

oposición, esta medida responde a compromisos asumidos por México en el marco del 

Entendimiento Bicentenario en materia de cooperación en seguridad con Estados Unidos, 

particularmente para facilitar el intercambio de información en temas migratorios y de combate 

al crimen transnacional. 

RICARDO MONREAL DESTACA CREACIÓN DE LA GUARDIA NACIONAL 

El presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo parlamentario de 

Morena, Ricardo Monreal Ávila, expresó que, la Guardia Nacional cumplió seis años de su 

creación, con 140 mil elementos en el país, y consideró que “es una de las mejores medidas 

legislativas que ha tenido el Congreso de la Unión y el Constituyente Permanente”. Destacó que 

hace unos días se aprobaron modificaciones a la Ley de la Guardia Nacional y se crearon nuevas 

normas jurídicas para que pueda cumplir su función de manera correcta. “Yo en lo personal, como 

fui también impulsor como coordinador de los senadores de Morena en el Senado y después aquí 

en la Cámara de Diputados, me siento muy contento y muy orgulloso del trabajo que viene 

realizando la Guardia Nacional, todos sus elementos”, añadió. Expresó que, si no hubiera sido así, 

si no se le hubiera otorgado el rango de disciplina militar y el mando operativo a la Secretaría de 

la Defensa Nacional, “ya se hubiera echado a perder como otras instituciones que en su momento 

no cumplieron su función”. Detalló que ahora la Guardia Nacional está cumpliendo su función con 

los mexicanos y cada vez va a ser mejor. “Yo estoy convencido de que la Guardia Nacional, a sus 

primeros seis años, es la primera etapa, pero se va a mejorar, se va a capacitar de mejor forma y 

va a servirle al pueblo de México de manera impresionante”. 

DONALD TRUMP APLAZARÁ HASTA EL 1 DE AGOSTO NEGOCIACIONES ARANCELARIAS, 

ASEGURÓ KAROLINE LEAVITT VOCERA DE LA CASA BLANCA 

El presidente Donald Trump retrasará la fecha límite para las negociaciones arancelarias hasta el 1 

de agosto, mientras Estados Unidos intenta consolidar acuerdos comerciales con docenas de otras 

naciones. La secretaria de prensa de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, dijo que Trump firmaría una 

orden ejecutiva para aplazar la fecha originalmente fijada para el 9 de julio. El período de 90 días 

de negociaciones comerciales debía expirar, lo que provocaría que los aranceles aumentaran 

desde la tasa base del 10 por ciento a los niveles más altos establecidos por Trump el 2 de abril. 

RECHAZA PRESIDENTE DE BRASIL, LUIZ INÁCIO LULA DA SILVA AMENAZA DE TRUMP A LOS 

INTEGRANTES DEL BRICS 

El presidente brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva rechazó este lunes la amenaza emitida la víspera 

por su par estadunidense, Donald Trump, sobre imponer un arancel de 10 por ciento a los países 
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del bloque BRICS. “Somos países soberanos”, respondió Lula da Silva, quien también tiene la 

presidencia anual del BRICS, en una conferencia de prensa esta mañana, al término de la cumbre 

del bloque, que reúne a 21 naciones emergentes, entre ellas Rusia y China. El presidente brasileño 

calificó como “muy equivocada a irresponsable” la amenaza de Trump. “No queremos un 

emperador; no veo adecuado que un presidente de un país como Estados Unidos amenace al 

mundo a través de internet”, añadió. Cabe mencionar que el domingo por la tarde, el presidente 

Trump amenazó con imponer un arancel adicional de 10 por ciento a los países que “se alineen” 

con el grupo de los BRICS, al que considera “antiestadunidense”. 

DONALD TRUMP AMENAZA A COREA DEL SUR Y JAPÓN CON ARANCELES DEL 25 POR CIENTO 

El presidente de EU, Donald Trump, no cesa en sus amenazas y ayer informó que a partir del 

próximo 1 de agosto se impondrá un arancel del 25 por ciento a los productos importados desde 

Japón y Corea del Sur. La medida fue anunciada a través de cartas dirigidas a los líderes de ambas 

naciones, las cuales fueron publicadas por el propio mandatario en su plataforma de redes 

sociales. En ambas misivas, prácticamente idénticas, Trump justificó la decisión señalando que las 

relaciones comerciales con esos países están “desafortunadamente lejos de ser recíprocas”, razón 

por la cual se aplicará el nuevo gravamen si no se alcanzan acuerdos antes de la fecha límite. 
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Familias denuncian imposición a Ley Espía que permite vigilancia sin 
consenso: “Espiar no es buscar” - Infobae 
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Mesa de análisis / Mario Miguel Carrillo (Diputado – 

Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “El combate contra 

la extorsión es parte de la estrategia que, desde que tomó 

protesta nuestra presidenta Claudia Sheinbaum, siempre se 

priorizó. Por eso se puso en la Constitución y en el Catálogo de 

Delitos que merecen prisión preventiva oficiosa el delito de la 

extorsión, porque es algo que le afecta a las grandes ciudades y 

estados, no solamente los que gobierna Morena, también los que 

gobiernan el PRI, MC y el PAN”. 

 

“Este es un problema que aqueja a todos, no distingue colores 

partidistas, estilos o ideología política en la administración local y, 

por eso, había que combatirlo. Lo de hoy fue importantísimo, una 

perfecta coordinación del Fiscal -haciendo un llamado a las 

fiscalías locales- para hacer lo mismo, con el objetivo de tener 

información todos los días, de manera que se pueda combatir 

este grave problema que aqueja a todos los mexicanos, que es 

la extorsión, destacó el diputado Mario Miguel Carrillo”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1jLFGcRzIewDZeDDjMwhVZ1KPV

CFfPz-w/view?usp=sharing 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1jLFGcRzIewDZeDDjMwhVZ1KPVCFfPz-w/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1jLFGcRzIewDZeDDjMwhVZ1KPVCFfPz-w/view?usp=sharing
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Investigan al diputado Scherer por corrupción en Sonora 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- El Fiscal General de la 

República, Alejandro Gertz Manero, habló hoy sobre una 

investigación que revela como el gobierno de Sonora otorgó, de 

manera irregular y sin licitación, una concesión carretera por 34 

años, a un socio del diputado Julio Scherer Pareyón, hijo del 

exconsejero jurídico de la Presidencia, Julio Scherer Ibarra, esto a 

través de una empresa creada un día después de que el 

gobierno estatal anunciara un programa carretero. 

Al gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, y al entonces 

secretario de Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño, se les 

acusa de uso ilícito de atribuciones y facultades, y de 

encubrimiento. También se investigan a los socios de la empresa. 

 

 

 
https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA

%21sf92573b2eaf44acb8a97fff1b2ee61e3%3Fithint%3Dvideo%26e%3DHa0drS%26migratedt

ospo%3Dtrue&sw=bypassConfig&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21sf9257

3b2eaf44acb8a97fff1b2ee61e3&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzO

DQ0YmFhL0ViSnpKZm4wNnN0S2lwZl84Ykx1WWVNQi1BLUlBVm9IQWJtZXp4dGJXZy1mbmc%5

FZT1IYTBkclM&v=photos 

 

https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21sf92573b2eaf44acb8a97fff1b2ee61e3%3Fithint%3Dvideo%26e%3DHa0drS%26migratedtospo%3Dtrue&sw=bypassConfig&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21sf92573b2eaf44acb8a97fff1b2ee61e3&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0ViSnpKZm4wNnN0S2lwZl84Ykx1WWVNQi1BLUlBVm9IQWJtZXp4dGJXZy1mbmc%5FZT1IYTBkclM&v=photos
https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21sf92573b2eaf44acb8a97fff1b2ee61e3%3Fithint%3Dvideo%26e%3DHa0drS%26migratedtospo%3Dtrue&sw=bypassConfig&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21sf92573b2eaf44acb8a97fff1b2ee61e3&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0ViSnpKZm4wNnN0S2lwZl84Ykx1WWVNQi1BLUlBVm9IQWJtZXp4dGJXZy1mbmc%5FZT1IYTBkclM&v=photos
https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21sf92573b2eaf44acb8a97fff1b2ee61e3%3Fithint%3Dvideo%26e%3DHa0drS%26migratedtospo%3Dtrue&sw=bypassConfig&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21sf92573b2eaf44acb8a97fff1b2ee61e3&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0ViSnpKZm4wNnN0S2lwZl84Ykx1WWVNQi1BLUlBVm9IQWJtZXp4dGJXZy1mbmc%5FZT1IYTBkclM&v=photos
https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21sf92573b2eaf44acb8a97fff1b2ee61e3%3Fithint%3Dvideo%26e%3DHa0drS%26migratedtospo%3Dtrue&sw=bypassConfig&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21sf92573b2eaf44acb8a97fff1b2ee61e3&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0ViSnpKZm4wNnN0S2lwZl84Ykx1WWVNQi1BLUlBVm9IQWJtZXp4dGJXZy1mbmc%5FZT1IYTBkclM&v=photos
https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21sf92573b2eaf44acb8a97fff1b2ee61e3%3Fithint%3Dvideo%26e%3DHa0drS%26migratedtospo%3Dtrue&sw=bypassConfig&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21sf92573b2eaf44acb8a97fff1b2ee61e3&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0ViSnpKZm4wNnN0S2lwZl84Ykx1WWVNQi1BLUlBVm9IQWJtZXp4dGJXZy1mbmc%5FZT1IYTBkclM&v=photos
https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21sf92573b2eaf44acb8a97fff1b2ee61e3%3Fithint%3Dvideo%26e%3DHa0drS%26migratedtospo%3Dtrue&sw=bypassConfig&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21sf92573b2eaf44acb8a97fff1b2ee61e3&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0ViSnpKZm4wNnN0S2lwZl84Ykx1WWVNQi1BLUlBVm9IQWJtZXp4dGJXZy1mbmc%5FZT1IYTBkclM&v=photos


 

 
 
 
 
 
 

Avanza investigación en contra del diputado Julio 

Scherer 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- La Fiscalía General de 

la República reveló que en máximo 3 semanas, se llevará ante un 

juez una carpeta de investigación que involucra al diputado 

federal del Partido Verde, Julio Scherer Pareyón, por un caso de 

corrupción en Sonora, concretamente la concesión del 

libramiento de Nogales, que fue otorgada a Jaime Aceves, socio 

del diputado. Scherer Pareyón es hijo de quien fuera el consejero 

jurídico de López Obrador, Julio Scherer Ibarra. 
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Morena es ahora el partido hegemónico en México, pero ¿se puede comparar con el PRI? - BBC 

News Mundo 

 

 

https://www.bbc.com/mundo/articles/cpvkgrel2ljo
https://www.bbc.com/mundo/articles/cpvkgrel2ljo
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Las invitaciones todavía no tienen los detalles finos de lo que se discutirá en la 

Ciudad de México, pero las diversas figuras que integran el Consejo Nacional 

de Morena ya comenzaron a recibir los avisos para presentarse el 20 de julio 

en la capital nacional para llevar a cabo una nueva asamblea comandada 

por su presidenta, Luisa María Alcalde. Durante ese congreso, reconocen 

diversas fuentes, se podría aprobar la reelección para los distintos cargos en 

las elecciones de 2027 antes de la prohibición definitiva que llegará en el 2030. 

"Ya nos pidieron que nos liberemos las agendas y que no tengamos 

compromisos porque el 20 de julio hay consejo nacional", le aseguró a esta 

redacción una figura morenista que participará del nuevo debate nacional 

que se llevará a cabo en la CDMX. Asimismo, otra fuente de un estado norteño 

ya le aseguró a LPO que su comitiva estatal prepara un viaje para ese fin de 

semana para poder dar el presente. "Faltan los detalles y el orden del día, pero 

el consejo nacional ya está confirmado", le aseguró otra fuente a esta 

redacción. 

El encuentro nacional podría servir, le reconocieron a LPO distintas fuentes del 

partido guinda, para confirmar la posibilidad de que haya reelección en las 

elecciones de 2027 para los cargos legislativos y las alcaldías en todo el país. 



 

NACIONAL 08/07/2025  

Algunos grupos oficialistas ya lo dan por descontado, mientras que otros piden 

esperar hasta la realización del consejo porque "todo puede pasar". Las 

dudas, por el momento, se mantienen alrededor de las candidaturas 

plurinominales, ya que podrían sufrir la prohibición de la reelección. 

La semana pasada, por ejemplo, la presidenta Claudia Sheinbaum criticó la 

existencia de dichas representaciones legislativas al asegurar que "no pasan 

por la representación o con un vínculo con la ciudadanía" ya que, manifestó, 

"no hacen campaña". De esta manera, el próximo consejo nacional de 

Morena podría permitir la reelección para autoridades municipales y cargos 

legislativos electos a través de la vía uninominal. Estos cambios estarían 

vigentes para el 2027 ya que en el 2030 entrarán en vigor las modificaciones 

constitucionales que prohibirán el nepotismo y la búsqueda de mandatos 

consecutivos. 

De esta manera, el partido guinda resolvería una de las dudas que persisten 

desde el último consejo nacional, que se realizó el pasado 4 de mayo, y 

aclararía el panorama para lo que pueda suceder en las próximas elecciones 

de medio término, que marcarán el futuro del gobierno de Claudia 

Sheinbaum y que volverán a funcionar como un termómetro luego de los 

traspiés que sufrió la 4T en las elecciones municipales de Durango y Veracruz.  

 

Morena prepara un nuevo consejo nacional y podría aprobar la reelección para 

2027 - La Política Online 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/morena-modifica-la-ley-contra-el-nepotismo-para-el-2030-para-asegurar-los-votos-del-verde-y-cree-que-se-sumaria-el-pan/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/morena-modifica-la-ley-contra-el-nepotismo-para-el-2030-para-asegurar-los-votos-del-verde-y-cree-que-se-sumaria-el-pan/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/morena-modifica-la-ley-contra-el-nepotismo-para-el-2030-para-asegurar-los-votos-del-verde-y-cree-que-se-sumaria-el-pan/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/321241/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/321241/
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México quiere superar "toda controversia" con España, afirma el presidente del 

Senado - SWI swissinfo.ch 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%c3%a9xico-quiere-superar-%22toda-controversia%22-con-espa%c3%b1a%2c-afirma-el-presidente-del-senado/89645052
https://www.swissinfo.ch/spa/m%c3%a9xico-quiere-superar-%22toda-controversia%22-con-espa%c3%b1a%2c-afirma-el-presidente-del-senado/89645052
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Sexenios priistas 2.5 PIB, Morena 1 
PIB 
por Mexico Informa | Jul 8, 2025 | Al Momento, José Antonio Chávez, Opinión | 0 

Comentarios 

 
 

Para evitar que sigan echando culpas a los gobiernos pasados y ocultar su 
incapacidad de no saber gobernar, el líder nacional del PRI, Alejandro 
Moreno “Alito” decidió enfrentar con comparativas de gobiernos priistas 
con los siete años de Morena. 
De entrada, dijo que a pesar de los errores que el PRI ha tenido, los gobiernos 

priistas han sido mejor que los que tiene hoy Morena. 
 Por ejemplo, comparó que los resultados del gobierno de Enrique Peña 
Nieto con los de Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum, en 
Morena no hay resultados. No solo México no ha crecido en su economía, 
sino que ha perdido empleos y ha disminuido la inversión extranjera. 

Con Peña Nieto México tuvo un crecimiento en el Producto Interno Bruto 
(PIB) del 2.3 por ciento y con Morena de López Obrador no se alcanzó ni 
siquiera el 1 por ciento. 
Como dato, el último sexenio de gobiernos priistas hay registro del doble de 
inversión extranjera directa a la que han dejado los gobiernos morenistas. 

Que es gracias a que los gobiernos del PRI generan certeza y certidumbre y 
en consecuencia una confianza al inversionista. 
Todo lo contrario, con Morena, que hoy con la elección al Poder Judicial, sin 
duda una farsa, generó incertidumbre y en automático ahuyenta las 
inversiones a pesar que quieran en Palacio Nacional tratar de esconderlo 
con la presencia de reuniones con empresarios.   

https://www.mexicoinforma.mx/author/mxinforma/
https://www.mexicoinforma.mx/category/al-momento/
https://www.mexicoinforma.mx/category/opinion/jose-antonio-chavez/
https://www.mexicoinforma.mx/category/opinion/
https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/sexenios-priistas-2-5-pib-morena-1-pib/#respond
https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/sexenios-priistas-2-5-pib-morena-1-pib/#respond
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Y que decir que también, en el último sexenio priista con Peña Nieto se 
generaron 4.5 millones de empleo mientras que, con Morena, se estancó y 
al contrario se generó la pérdida de miles de empleos, una gran parte por 
la pandemia y otra por la incertidumbre y falta de certeza como gobierno. 

Tal vez un tema que puede ser el más grave, es el endeudamiento que dejó 
López Obrador, Peña Nieto registró una deuda de 10.5 billones de dólares al 
término de su sexenio, mientras que López Obrador dejó más de 17.5 billones 
de dólares que hoy rosan en los cerca de 20 billones con el gobierno de 
Claudia Sheinbaum. 
Esta cifra es una cifra muy grave si se toma en cuenta lo que genera de 

interés, sin embargo, es un tema que se ha ocultado desde que comenzó el 
sexenio de López Obrador que fue endeudando a pasos agigantados sin 
que los mexicanos se enterarán. 
Ahora a ver si en Palacio Nacional no salen que tiene otros datos, 
principalmente sobre la deuda que es una cifra más que preocupante, 

López Obrador casi la dobló en un sexenio y nadie, absolutamente nadie 
dice nada. 
 

POLITICOS HECHOS PARA SER SIEMPRE OPOSICION 
 

Hay políticos que están hechos para ser oposición como es el caso del 
presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña que le ha quedado más 
que grande ese cargo. 
No tiene comparación con su par en la Cámara de Diputados, del mismo 
partido Morena, Sergio Gutiérrez, quien se ha mostrado con madurez 
política, pero más grave el comportamiento ejemplar de la saliente, la 

senadora, también morenista por Tlaxcala, Ana Lilia Rivera. 
Ella en el último año de la legislatura pasada se mostró institucional, 
respetuosa y con tablas de altura. Entonces no es pretexto que sea el 
Partido. 
Será que contaba Ana Lilia con el respaldo del viejo lobo de mar, Ricardo 

Monreal como coordinador de la bancada, obviamente sin comparación 
con don Adán Augusto, un político tabasqueño que le ha llovido por 
defender, de más a la consentida de Chihuahua, Andrea Chávez y haya 
descuidado la presidencia de la Mesa Directiva. Bueno, ahora Noroña a 50 
días de pasar al pleno como uno más, puede apostar que se llevará la 

etiqueta del peor presidente que ha tenido en la historia el Senado de la 
República. 

PASARON 15 MILLONES DE HUACHICOL POR LA ADUANA SIN UN RASPON 
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El gabinete de Seguridad logró asegurar 15 millones de litros de huachicol 
en vagones del tren cuando transitaba por Coahuila, un estado que se ha 
colocado entre los más seguros del país. Esa cifra es una de las más 
significativas desde que comenzó este sexenio. 

La guerra que el gobierno federal ha desatado contra el huachicol, 
misteriosamente se ha recrudecido en esta administración de Claudia 
Sheinbaum, tal vez por las presiones del vecino país o, simplemente porque 
ya no hay la protección de la que sin duda gozaban del sexenio pasado. 
Lo curioso es que ese millonario cargamento de huachicol no llegó como el 
anterior asegurado en un buque con bandera extranjera, sino que cruzó por 

la Aduana de Nuevo Laredo, en Tamaulipas donde se supone que recibió 
la inspección de revisión. Pero la pregunta es ¿de dónde fue sustraído? 
Naturalmente que ahora los funcionarios de esa Aduana están bajo 
investigación de la Fiscalía general de Alejandro Gertz Manero, el mismo que 
será el verdugo, próximamente para cortar cabezas, tal vez de gran calado 

en ese sector aduanero y petrolero. 
  
 
https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/sexenios-priistas-2-5-pib-
morena-1-pib/  

https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/sexenios-priistas-2-5-pib-morena-1-pib/
https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/sexenios-priistas-2-5-pib-morena-1-pib/
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Si demandamos un trato digno, respetuoso y humano para nuestras y 

nuestros paisanos en el exterior, lo mismo debemos ofrecer a las y los 

extranjeros que visitan o residen en México. No podemos ser candil en el 

exterior y garrote al interior ni reclamar comprensión para los nuestros y 

ofrecer la expulsión a los otros. 

Expongo estas reflexiones con motivo de las protestas contra la 

gentrificación que están experimentando algunas colonias de la CDMX, y 

que terminaron en actos vandálicos y en demandas de expulsión de las y 

los ciudadanos estadounidenses que residen en colonias como Roma, 

Condesa y Juárez. 

Nuestro país se ha convertido en uno de los principales destinos de turismo y 

residencia alterna para cerca de un millón de ciudadanas y ciudadanos de 

la Unión Americana. De hecho, el nuestro es el país en donde más 

estadounidenses viven después del suyo. 

A su vez, como es del dominio público, Estados Unidos es el lugar en donde 

más connacionales nuestros viven fuera de México, y los recursos que envían 

a sus familiares cada mes es aquí la principal fuente de divisas. 

Entonces, estamos racionalmente obligados a convivir de manera pacífica, 

productiva y humana con nuestros vecinos del norte (los del sur son nuestros 

hermanos de raza), dejando de lado fobias, actitudes impulsivas y ofensas. 

La gentrificación es un anglicismo que proviene del vocablo gentry que se 

utiliza en el Reino Unido desde 1964 para designar a las clases medias altas 

y adineradas, en su proceso de movilidad y reubicación territorial al interior 

de una ciudad. Gentrificación es, entonces, la renovación de una zona 

urbana, generalmente popular o deteriorada, que implica el 

encarecimiento del suelo urbano y el desplazamiento de sus habitantes 
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originales, lo que provoca tensión, conflicto y hasta violencia entre los 

vecinos originales y los nuevos residentes. 

Las protestas del pasado viernes en CDMX contra la gentrificación y el 

desplazamiento de las y los vecinos originales por los altos costos de la 

vivienda tuvieron un ingrediente adicional: derivaron en expresiones 

xenófobas contra los “gringos” o ciudadanos de EE. UU. que en los últimos 

años se han asentado en la zona. Esa protesta, que desafortunadamente 

terminó en actos vandálicos contra establecimientos mercantiles, constituye 

de hecho la primera expresión gentrixenófoba de la que se tenga registro, 

porque reunió dos sentimientos o emociones muy fuertes de protesta: la 

rabia de ser desplazado del lugar de residencia original (primer agravio), 

más el odio de que ese desplazamiento provenga de alguien del extranjero 

con más capacidad económica que uno (segundo agravio). 

La gentrixenofobia no es bienvenida en ninguna democracia, sobre todo 

cuando vemos que a nuestras y nuestros connacionales en EE. UU. les están 

aplicando el mismo rasero del odio. El responder con malos tratos nos coloca 

en desventaja y sin armas para exigir un mejor tratamiento. 

La gentrificación es un problema, existe como tal, pero hay formas de 

denunciarla y superarla con armas contrarias al chovinismo y a la xenofobia. 

 

https://www.milenio.com/opinion/ricardo-monreal-avila/antilogia/la-

gentrixenofobizacion 
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Reiteramos, en el primer trimestre del 2018, en tiempo y forma, el ex 

canciller Jorge Casteñeda Gutman, señaló presunto acuerdo que no 

desmintieron los que pactaron Presidencia de la República para el sexenio 

2018-2024. 

Ese virtual acuerdo para heredarse el poder, primero pasó por la extinción 

del PRI, que inició ambicioso priista que gobernó Estado de México, cuando 

maquinó reforma de los Estatutos del partido y, que un candidato externo, 

fuera aspirante presidencial en ese año, como José Antonio Meade 

Kuribreña. 

Que no ganó más que el tercer lugar, con poco más de 9 millones de votos; 

Ricardo Anaya Cortés, del PAN, segundo lugar, con 12.6 millones de votos. 

El inicio de la entrega del poder a una pandilla de vulgares ambiciosos, 

avariciosos y codiciosos políticos, de poder y billete, como se acusó en los 

medios alternos de información y comunicación, en casos como el Tren 

Maya, Aifa y refinería Dos Bocas. 

 

 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

 

 

NOROÑA: “TAN BIEN QUE IBA ENRIQUE PEÑA, CALLADITO SE VEÍA MÁS BONITO”; EL 

MEXIQUENSE, LA PIÑATA, PARA DISTRAER LEYES ESPÍA, VECTOR, ALFONSO ROMO, “YSQ”… 
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O Segalmex, huachicol fiscal, huachicol tradicional, contratismo en Pemex, al 

círculo de sana cercanía con el tenebroso sucesor de Enrique Peña Nieto, 

entre otros escandalosos asuntos en el que de por medio estuvieron, billete, 

influyentísimo, impunidad, uso y abuso de poder, conflicto de interés…  

Empero, desde la aristocracia palaciega, tendieron cortina de humo, para 

señalar que, el de Peña, fue el gobierno de neoliberales corruptos, y avivaron 

escándalo de Odebrecht, que terminó con la detención mediática de Emilio 

Lozoya Austin, y no hubo más presos por el saqueo y pillaje que, acusaba el 

innombrable de hoy.  

Así seguían, desde Palacio Nacional, hasta que el ingenuo antecesor entendió 

que no lo querían en el país y se fue a refugiar a España, donde ya tiene otro 

seguidor, su antecesor, Felipe Calderón Hinojosa, quien pertenece al grupo 

de los conservadores hipócritas, como “ysq”, llama al PAN.  

En fin, una serie de calificativos mediáticos, distractores del brutal saqueo, 

pillaje y corrupción que sucedió en el gobierno del “no somos iguales”, que 

rebasó al de Peña, como hoy se sabe, por escándalos del entorno familiar del 

innombrable de Morena. 

En 6 años, Peña Nieto, calló señalamientos y, recién, lo vuelven a utilizar cual 

distractos en el país, de vergonzantes asuntos, como Ley de Espionaje, en 

materia de seguridad, investigación e inteligencia y lavado de dinero. 

Y el humillante asunto para el sucesor con el que, presuntamente pacto la 

entrega del poder, cuando lo señalan cual potencial, presunto cómplice de 

su Jefe de Oficina en Presidencia, Alfonso Romo, quien, desde Estados 

Unidos, alertan que Vector, Casa de Bolsa, CI Banco, Intercam, ejercen delitos 

de operaciones con recursos de procedencia ilícitas y encubrimiento. ¡Lavado 

de dinero, pues! 
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Ello, propició que, el PAN, presente denuncia ante FGR, donde se espera que 

su titular, Alejandro Gertz Manero, la guarde en el archivo de la impunidad, 

porque no creemos que la investigación, llegue al que lo puso como Fiscal del 

país. 

Jorge Romero Herrera, recordó lo que decía “ysq”, cuando refería corrupción 

en el periodo neoliberal corrupto, o sea, el PRI; o en el régimen de 

conservadores hipócritas, PAN: “no hay manera de que todo lo que pasa en 

la escalera, de arriba abajo, no hay manera de que no se entere el Presidente. 

Todo se hace con la complacencia del Presidente”. 

Virulenta hipótesis con dedicatoria para el siniestro sucesor peñista, en el 

Poder Ejecutivo Federal. 

Es decir, ni cómo justificar el tenebroso antecesor de la mandataria Claudia 

Sheinbaum Pardo, que, él, no sabía de las operaciones de lavado en Vector 

Casa de Bolsa, donde su Jefe de Oficina en Presidencia de la República, es el 

dueño. 

Este asunto y el de Leyes espía, aceleraron retiro de la confianza ciudadana 

a Presidenta de la República y el partido oficial, Morena, así como a su 

perverso fundador, por hacerse el ignorante de las operaciones que hacía 

Vector, la Casa de Bolsa del que fue su Jefe de Oficina, Alfonso Romo. 

Además, desde Estados Unidos, ventilan que presidenta Sheinbaum, 

entregará información con datos biométricos de la población del país. Y fue 

nada menos que la señora Kristi Noem, la misma que acusó al gobierno 

mexicano de estar tras la violencia en California, con motivo de redadas 

fascistas que ordenó Donald Trump. 

La aplicación de más aranceles a México, por su adhesión a la organización 

de países comunistas, como Rusia, China, Venezuela, Irán, Brasil, Corea del 

Norte, que buscan imponer en su eje de países autoritarios, su virtual 

capitalismo a modo. 



 

OPINIÓN 08/07/25 

Qué mejor que, parafrasear a Presidenta de la República, y agarrar de piñata 

al antecesor de su antecesor, para utilizarlo como figura distractora. Y, 

¡desde Israel!, señalar que, Enrique Peña Nieto, recibió sobornos por 25 mdd 

por el aparato de espionaje, Pegasus, cuando en nuestro país, con Pegasus o 

sin Pegasus, nadie sabe quién espía a quién, si de arriba para abajo, o de 

abajo para arriba. 

Y, casualidad o coincidencia, que, en política no es, ¡desde Israel!    

Zedillo, reiteramos, no entregó el poder al establishment priista, porque, 

cual expresidente, salinistas, lo quemarían en leña verde, a la medianoche, 

en el Zócalo CDMX, además de previa persecución, canibalismo… 

El sucesor, fue Vicente Fox Quesada, el primer locuaz mandatario que tuvo 

este país, quien dudó en dejar a Felipe Calderón Hinojosa, a quien, 

finalmente, lo dejó. 

Cuando la víspera del principio del fin en el calderonismo, un advenedizo, 

José Antonio Meade Kuribreña, lo incorporan al gabinete y, de ahí, para la 

candidatura presidencial en 2018, fallida, porque desde Los Pinos, hicieron 

todo lo posible, para que no opere el aparato electoral de Estado, el cual, con 

el nombre de Morena, funcionó en ese año y en el 2024. 

Puya en Morena y su clase política, que, tras el vergonzante caso de Vector y 

su dueño, Alfonso Romo, revivan el término de narco Presidente, para el 

innombrable de hoy, para quien el caso Odebrecht, no es nada, con 

señalamientos que hacen desde Estados Unidos, donde solamente falta que, 

Donald Trump, confirme que, el sexenio de los abrazos no balazos, fue un 

narcoestado. 

Hoy, para evitar que los medios, los ciudadanos, en el extranjero, hablen más 

de la implantación de un gobierno autoritario con leyes espía, de manera 

perversa, sacan el asunto de Pegasus, cuando debieron hacerlo desde el 

sexenio pasado, con pruebas, como dice estribillo de la mandataria, Claudia 

Sheinbaum. 
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Y no porque el copetes, como llamaban en su momento a Enrique Peña Nieto 

en el Vox Populi, sea una blanca paloma, ¡no!, sino porque tuvieron 6 años 

para sacarle sus trapitos al sol y no lo hicieron, hasta ahora que, intentan 

utilizar su figura y persona, para esquivar escándalos que, presuntamente 

involucrarían como cómplice al sucesor peñista en la Presidencia, por el caso 

en el que está su Jefe de Oficina, en los primeros años de su gobierno, Alfonso 

Rmo. 

En este asunto de Pegasus y Peña Nieto, Presidenta de la República, minimizó 

la pregunta que, ayer, hicieron en su foro de propaganda matinal y no espetó 

el clásico, “que presenten pruebas”. 

Tampoco se espera que, por ese asunto, ejerzan persecución y canibalismo 

contra el mexiquense, como él y su sucesor presidencial, hicieron contra el 

candidato natural a sucederlo, hoy, senador de la República, Ricardo Anaya 

Cortés. 

El panista, de lejos, ha de carcajearse, cómo, surge enfrentamiento entre los 

que pactaron el poder en el 2018 y lo peor, que utilizan de piñata al que fue 

donatario de la Presidencia en ese año, para “ysq”. 

Otro que ha de estar carcajada tras carcajada, ex canciller, Jorge Castañeda 

Gutman. 

¡Vamos, pues!, hasta el controversial senador, Rodolfo Fernández Noroña, 

hace mofa del antecesor de su progenitor, cuando, callaron durante 6 años, 

cualquier crítica hacia el ex gobernador en el Estado de México, hoy, 

refugiado en Madrid, España. 

En tiempo y forma, en este espacio, resaltamos que, Morenos, petistas, ya 

critican al expresidente, como no lo hacían ¡y, miren!, los resultados, hasta 

dónde llegaron. 

Cual guion en la boca, sin pregunta previa, ni contexto para hablar del 

asunto, durante entrevista que ofreció, el senador Fernández Noroña, ironizó 

con el caso Pegasus y el expresidente de México: 
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-“Yo cierro comentario que, tan bien que iba Enrique Peña Nieto, calladito se 

veía más bonito. Se había cumplido la regla no escrita que los expresidentes 

del PRI respetaban a cabalidad, de no volverse a meter en asuntos internos 

del país y se le ocurrió hablar sobre el aeropuerto en el lago de Texcoco; hay 

que llevarlo a que se dé una vuelta ahí”. 

-“No sé dónde esté, si no le enviaba el libro de La Cancelación, de Jiménez 

Espriú, que publicamos en el Consejo Editorial. Es un vaso regulador, era un 

ecocidio lo que se pensaba hacer, una barbaridad. Ni lo habrían terminado a 

estas alturas”. 

-“Y luego, ahora ha salido el escándalo de un supuesto soborno, porque ni 

siquiera es financiamiento de empresas israelíes al entonces presidente 

Enrique Peña Nieto. Está allí la noticia. Yo no sé qué tan sólida sea, pero está 

en el centro del escándalo y del escarnio público el expresidente Enrique 

Peña Nieto”. 

Quienes conocen bien al expresidente, cuenta que, ayer, en entrevista que 

ofreció a una televisora nacional -que se prolongó por 20 minutos-, Peña 

Nieto, negó categóricamente la acusación que proviene desde un medio 

israelí y la llamó insinuación. 

Rechazó recibir recurso alguno como candidato o en Presidencia; que, 

¡nunca!, dio línea para que alguna compra de bienes o servicios que el 

gobierno requirió, se hiciera a alguna empresa en particular. 

Y que, en todo caso, eso no era su responsabilidad, sino de los funcionarios 

correspondientes de las distintas dependencias.  

“Yo lo vi muy firme, de buen humor, fue muy tajante en su negativa; no lo vi 

nervioso ni titubeante ni contradictorio”, comentó destacado priista, leal, 

institucional, a este modesto espacio, cuando pedimos su opinión de la 

entrevista que ofreció Peña Nieto. 
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Además, el expresidente, considera que, por lo pronto, mantiene “prudente 

distancia”, en este gobierno, como lo hizo en el anterior, al considerar que, 

así debe ser, para permitir que sus sucesores puedan realizar mejor su 

trabajo. Y no considera regresar pronto. Muy relax, de buen humor, y no se 

mostró tenso o con preocupación. 

Cómo decir al senador Rodolfo Fernández Noroña que, el que está en el 

centro del escándalo y escarnio público en el país y Estados Unidos, es su 

progenitor en política, por el caso Vector, Casa de Bolsa y su dueño, Alfonso 

Romo, por lavado de dinero.  

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Cómo interpretará la señora secretaria de Seguridad Nacional en Estados 

Unidos, Kristi Noem; el Departamento del Tesoro de ese país y el embajador 

norteamericano en México, Ronald Johnson, declaración del senador 

Rodolfo Fernández Noroña, en el asunto de Vector, Casa de Bolsa, cuyo 

dueño es Alfonso Romo: “yo veo señales del gobierno de Estados Unidos, 

pues que no son muy amistosas. Entonces, me parece que todo habría que 

tomarlo con las reservas del caso y actuar a fondo y, en serio, donde haya 

una irregularidad, sin duda. Pero no es el caso en este momento, por lo 

menos hasta este momento, ¿no?”… Ese tipo de retos, son los que gustan a 

Donald Trump… ¡Eh!... Diputado federal del PAN, Ernesto Sánchez Rodríguez, 

posiciona que su partido, tiene autoridad moral y reconocimiento de los 

ciudadanos de Quintana Roo, para sacar a Morena del gobierno estatal, y 

devolver la paz, seguridad a la población, así como contar con una nueva 

política pública, sin clientelismo y, desde luego, un modelo de alternancia 

que defienda a los empresarios y genere empleos…  
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Así califica el gobierno de la morenista, Mara Lezama Espinosa: “destruyó lo 

que, por años, el PAN y las administraciones de oposición, el PRI, edificaron 

para darle a Quintana Roo, las herramientas para salir delante de las 

embestidas de una izquierda populista”… Acusa que no se puede salvar a los 

hoteleros de las crisis ambientales, que impactan en el turismo y empleos 

regionales. Además, corrupción de la gobernadora, con sus cuates 

contratistas… “Morena, consolidó mafia inmobiliaria en Quintana Roo, la 

gobernadora ha hecho negocios a costa del poder y ordena a sus legisladores 

locales, ser cómplices de la desorganización institucional del estado”… 

¡Caramba!... Sin ambages, el diputado panista acusa que, Mara Lezama, es 

parte del clan de gobernadores corruptos, como Américo Villarreal Anaya, 

en Tamaulipas; Layda Sansores San Román, en Campeche; Alfonso Durazo 

Montaño, en Sonora y Rubén Rocha Moya, en Sinaloa… ¡Viva México! 

¡Vivaaa!... Hoy, adelantó Presidenta de la República, se presenta iniciativa 

de reforma en materia de combate a la extorsión, flagelo que, considera la 

Estrategia Nacional contra ese delito que crece y “no hemos podido 

disminuir”, admite la mandataria… ¡Enhorabuena!... En redes sociales, el 

diputado Ricardo Monreal Ávila, pondera proyectos del gabinete de 

seguridad que encabeza Claudia Sheinbaum Pardo, las Fuerzas Armadas y el 

secretario de Seguridad Pública, Omar García Harfuch, por la política pública 

para el combate a ese delito… ¡Que así sea!... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Instagram: 

juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel… YouTube: juanlopezmiguel59…         

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
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La presidenta Claudia Sheinbaum inició la semana muy activa y ante el nuevo anuncio de Trump 

de aranceles se sumó a la posición de los líderes del grupo BRICS para rechazar esta medida por 

parte de Estados Unidos. Al ser cuestionada sobre el anuncio que hizo Donald Trump, de imponer 

un arancel adicional a los países que “se alineen” con los BRICS (encabezado por Brasil, Rusia, 

India, China y Sudafricano), la mandataria mexicana manifestó su desacuerdo. “Nosotros no 

estamos de acuerdo, la relación entre los países debe ser de cooperación para el desarrollo 

siempre. Es una posición no sólo por convicción, sino que está establecida en la Constitución, esa 

debe ser siempre la posición de cualquier presidente o presidenta de México”, expresó. En el caso 

de los aranceles a México y las negociaciones que se realizan con representantes de ese país, la 

jefa del Ejecutivo indicó que el diálogo con Estados Unidos sigue, incluido el acuerdo en 

seguridad, comercio y migración que la mexicana le propuso al estadunidense hace unas semanas 

en la llamada telefónica que tuvieron en el marco del G7, que se realizó en Canadá, y del que 

Trump se tuvo que retirar por el riesgo bélico en Medio Oriente. 
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GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO, SE REÚNE CON EMBAJADOR DE 

ESPAÑA EN MÉXICO 

Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, manifestó apertura para superar las 

diferencias con España a fin de fortalecer los lazos que nos unen. Durante una reunión que 

sostuvo con el embajador Juan Duarte Cuadrado, el legislador afirmó: “Nosotros estamos 

interesados en superar cualquier diferencia, fortalecer nuestros lazos. Es una lástima que por esta 

diferencia no pudieron estar en la toma de protesta. Hago votos porque podamos superar 

diferencias”. Por su parte, el diplomático le pidió apoyo para retomar una reunión 

interparlamentaria bilateral. “A pesar de que todavía tenemos un fleco por resolver, desde mi 

posición como embajador llevo casi tres años trabajando para allanar esas pequeñas dificultades, 

y estoy convencido de que podemos avanzar en esta recta final”, expresó durante el encuentro. 

Sin embargo, puso de por medio la política de austeridad. “Es importante esta Comisión 

Binacional, y la interparlamentaria, pero tenemos una discusión interna por las políticas de 

austeridad. Como hubo excesos, y se había turismo parlamentario, y no se tomaban en serio las 

reuniones, hay discusión sobre el tema. 

DIPUTADA IVONNE ORTEGA DE MC PRESENTA INICIATIVA EN FAVOR LAS MUJERES Y LAS NIÑAS 

Siempre activa, la coordinadora de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Ivonne 

Ortega Pacheco presentó una iniciativa para crear una Fiscalía especializada en atender delitos de 

violencia contra mujeres y niñas, para que ninguna mujer se enfrente sola al sistema de justicia. 

Con esta iniciativa, agregó, vamos a asegurar investigaciones con perspectiva de género, procesos 

sin revictimización, atención especializada. Y, sobre todo, que los casos no queden impunes. 

Enhorabuena. 

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR REÚNE CONSENSOS CON SOCIEDAD CIVIL DE 

QUERÉTARO EN OBRAS HIDRÍCAS 

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, se mantiene 

muy activo escuchando las demandas ciudadanas construyendo los acuerdos que permitan el 

consenso. Muestra de ello es que ayer encabezó una reunión con organizaciones de la sociedad 

civil y legisladores de Querétaro para garantizar mejoras y modificaciones al proyecto de la Presa 

El Batán, a fin de que se garantice el acceso al agua a las y los queretanos. No lo perderemos de 

vista. 

BRICS LLAMA A MOVILIZAR RECURSOS CONTRA EL CAMBIO CLIMÁTICO 

Los países del grupo BRICS, que reúne a 21 de las mayores economías en desarrollo del mundo, 

lanzó una iniciativa para movilizar recursos hacia acciones contra el cambio climático y otra para 

crear una alianza que avance en combatir enfermedades que son determinadas por las 

condiciones de pobreza y desigualdad. Con ambas acciones finalizó en Río de Janeiro la décimo 

séptima cumbre del conjunto de naciones donde se generan cuatro de cada diez dólares de la 

economía global y en las que vive la mitad de la población del planeta. Los integrantes del BRICS 
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se comprometieron a aprovechar su fortaleza económica y capacidad de innovación para 

demostrar que una acción climática ambiciosa puede impulsar la prosperidad y un futuro mejor 

para todos. Antes de que fuera firmada la declaración, el presidente brasileño Luiz Inacio Lula da 

Silva aseguró que un reducido grupo de 60 empresas son las responsables de 80 por ciento de las 

emisiones de carbono al medio ambiente que elevan el calentamiento global a un ritmo más 

acelerado del previsto. 

LA UAS A CARGO DE JESÚS MADUEÑA, PROMUEVE LA CULTURA DE PREVENCIÓN 

A fin de prevenir emergencias y que, ante una eventualidad todos los integrantes de la 

Universidad Autónoma de Sinaloa tengan la capacidad de responder de manera oportuna y 

organizada, sin improvisaciones, para garantizar la integridad y la vida de todas y de todos, el 

rector de esta casa de estudios Jesús Madueña puso en marcha curso de capacitación del 

Programa Interno de Protección Civil que promueve la Unidad de Bienestar Universitario (UBU) y 

la Dirección de Prestaciones Sociales en colaboración con el Instituto Estatal de Protección Civil, 

ahora dirigido al personal de campo Rafael Buelna Tenorio. En el evento, Madueña Molina 

puntualizó que este tipo de experiencias son un componente fundamental del profesionalismo 

que prevalece en el personal directivo y de gestión, quienes además de cumplir sus 

responsabilidades técnicas, asumen la protección civil como parte esencial del desempeño ético. 

Algo que se pudo ver reflejado en las propuestas recibidas en el Foro Universitario para la 

Construcción del Plan de Desarrollo Institucional Con Visión de Futuro 2029 y el Proyecto UAS 

Visión 2050. “Estas aportaciones nos dan nuevas evidencias de que la protección civil constituye 

toda una cultura en nuestra comunidad, a la cual hoy se le suma un nuevo factor de éxito como lo 

es la capacitación por parte de expertos, y un aprendizaje sensible y entusiasta de nuestras y 

nuestros compañeros funcionarios y trabajadores. (…) reconocer su interés por actualizarse, pues 

este es un tema en el que nunca debemos dejar de aprender”, manifestó. El doctor Aurelio Roy 

Navarrete Cuevas, director de Protección Civil, subrayó que la Universidad cumple a cabalidad la 

Ley General de Protección Civil, donde se dicta la autoprotección y autocuidado de la ciudadanía, 

al implementar este Programa que se extiende por los espacios universitarios de las cuatro 

unidades regionales. 

SENADOR DEL PRI, ALEJANDRO MORENO ACUSA QUE NUEVO CURP RESPONDE A PRESIONES DE 

EU 

Alejandro Moreno, presidente del PRI, acusó al gobierno federal de haber implementado la nueva 

CURP biométrica por instrucciones del gobierno de Estados Unidos, lo que calificó como una 

amenaza directa a la privacidad y libertades de los ciudadanos mexicanos. Durante un 

posicionamiento público, Moreno Cárdenas arremetió contra la administración de Morena, 

señalando que el país vive una “espiral de crisis imparable” y que el actual régimen actúa 

sometido a intereses ajenos, en detrimento de la soberanía nacional. “Tan solo por mencionar 

ejemplos recientes: aprobaron su ley mordaza para censurar a los mexicanos y callar las voces 

críticas; montaron la farsa de la elección judicial, burlando la democracia e imponiendo a una bola 

de impresentables que solo estarán al servicio del poder; y crearon la CURP biométrica, por 
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instrucciones de Estados Unidos, atentando contra la privacidad y libertades de la ciudadanía”, 

declaró el dirigente priista. La CURP biométrica, anunciada por el gobierno federal como parte de 

un proceso de modernización en los sistemas de identidad, contempla el registro de huellas 

digitales, rasgos faciales y otros datos sensibles de cada ciudadano. No obstante, diversos actores 

políticos y organizaciones civiles han cuestionado la falta de transparencia sobre el origen de esta 

iniciativa, así como su posible uso con fines de control y vigilancia. Según legisladores de 

oposición, esta medida responde a compromisos asumidos por México en el marco del 

Entendimiento Bicentenario en materia de cooperación en seguridad con Estados Unidos, 

particularmente para facilitar el intercambio de información en temas migratorios y de combate 

al crimen transnacional. 

RICARDO MONREAL DESTACA CREACIÓN DE LA GUARDIA NACIONAL 

El presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo parlamentario de 

Morena, Ricardo Monreal Ávila, expresó que, la Guardia Nacional cumplió seis años de su 

creación, con 140 mil elementos en el país, y consideró que “es una de las mejores medidas 

legislativas que ha tenido el Congreso de la Unión y el Constituyente Permanente”. Destacó que 

hace unos días se aprobaron modificaciones a la Ley de la Guardia Nacional y se crearon nuevas 

normas jurídicas para que pueda cumplir su función de manera correcta. “Yo en lo personal, como 

fui también impulsor como coordinador de los senadores de Morena en el Senado y después aquí 

en la Cámara de Diputados, me siento muy contento y muy orgulloso del trabajo que viene 

realizando la Guardia Nacional, todos sus elementos”, añadió. Expresó que, si no hubiera sido así, 

si no se le hubiera otorgado el rango de disciplina militar y el mando operativo a la Secretaría de 

la Defensa Nacional, “ya se hubiera echado a perder como otras instituciones que en su momento 

no cumplieron su función”. Detalló que ahora la Guardia Nacional está cumpliendo su función con 

los mexicanos y cada vez va a ser mejor. “Yo estoy convencido de que la Guardia Nacional, a sus 

primeros seis años, es la primera etapa, pero se va a mejorar, se va a capacitar de mejor forma y 

va a servirle al pueblo de México de manera impresionante”. 

DONALD TRUMP APLAZARÁ HASTA EL 1 DE AGOSTO NEGOCIACIONES ARANCELARIAS, 

ASEGURÓ KAROLINE LEAVITT VOCERA DE LA CASA BLANCA 

El presidente Donald Trump retrasará la fecha límite para las negociaciones arancelarias hasta el 1 

de agosto, mientras Estados Unidos intenta consolidar acuerdos comerciales con docenas de otras 

naciones. La secretaria de prensa de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, dijo que Trump firmaría una 

orden ejecutiva para aplazar la fecha originalmente fijada para el 9 de julio. El período de 90 días 

de negociaciones comerciales debía expirar, lo que provocaría que los aranceles aumentaran 

desde la tasa base del 10 por ciento a los niveles más altos establecidos por Trump el 2 de abril. 

RECHAZA PRESIDENTE DE BRASIL, LUIZ INÁCIO LULA DA SILVA AMENAZA DE TRUMP A LOS 

INTEGRANTES DEL BRICS 

El presidente brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva rechazó este lunes la amenaza emitida la víspera 

por su par estadunidense, Donald Trump, sobre imponer un arancel de 10 por ciento a los países 
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del bloque BRICS. “Somos países soberanos”, respondió Lula da Silva, quien también tiene la 

presidencia anual del BRICS, en una conferencia de prensa esta mañana, al término de la cumbre 

del bloque, que reúne a 21 naciones emergentes, entre ellas Rusia y China. El presidente brasileño 

calificó como “muy equivocada a irresponsable” la amenaza de Trump. “No queremos un 

emperador; no veo adecuado que un presidente de un país como Estados Unidos amenace al 

mundo a través de internet”, añadió. Cabe mencionar que el domingo por la tarde, el presidente 

Trump amenazó con imponer un arancel adicional de 10 por ciento a los países que “se alineen” 

con el grupo de los BRICS, al que considera “antiestadunidense”. 

DONALD TRUMP AMENAZA A COREA DEL SUR Y JAPÓN CON ARANCELES DEL 25 POR CIENTO 

El presidente de EU, Donald Trump, no cesa en sus amenazas y ayer informó que a partir del 

próximo 1 de agosto se impondrá un arancel del 25 por ciento a los productos importados desde 

Japón y Corea del Sur. La medida fue anunciada a través de cartas dirigidas a los líderes de ambas 

naciones, las cuales fueron publicadas por el propio mandatario en su plataforma de redes 

sociales. En ambas misivas, prácticamente idénticas, Trump justificó la decisión señalando que las 

relaciones comerciales con esos países están “desafortunadamente lejos de ser recíprocas”, razón 

por la cual se aplicará el nuevo gravamen si no se alcanzan acuerdos antes de la fecha límite. 

  

Facebook Dr Héctor Muñoz 

Instagram Jhectormunoz 

 



 

 

OPINIÓN 08/07/2025 46 

 



 

OPINIÓN 08/07/2025 12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

08/07/2025 

PÁGINA 

 15 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

08/07/2025 

PÁGINA 

 15 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 

 
 
 



 

OPINIÓN 08/07/2025 5 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

08/07/2025 

PÁGINA 

 14 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

08/07/2025 

PÁGINA 

 14 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 



 

OPINIÓN 08/07/2025  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 08/07/2025  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 08/07/2025  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nosotras tenemos otros datos 
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Newsom seeks more fire aid 
 

Texas death toll passes 100 

as search presses on 

 

When children die, grief is 

exponential 

After Iran prison bombing, a ‘tunnel 
of horror’ 

Iran: comment Israël a 

traqué les scientifiques 
Vox defiende la deportación de 

ocho millones de inmigrantes 
Trump grants three-week reprieve 

on return of ‘reciprocal’ trade tariffs 

Estados Unidos autoriza la 

descarga de gas hasta 

septiembre 

Investigan el ingreso sin control de 

valijas de una empresaria cercana al 

Gobierno 

Bosses face ban on non-disclosure 

deals than silence victims of abuse 

Trump defende Bolsonaro, critica 

ação no Supremo e ameaça 

Brics 
 

Oposición busca realizar sesión 

especial en la Cámara para asegurar 

multa y lograr que el voto sea 

obligatorio en vez de voluntario 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Trump cenó con Netanyahu para discutir una tregua de 60 días en Gaza  

•Más de un centenar de muertos por devastadoras inundaciones en Texas 

•Presidente de Irán acusó a Israel de intentar asesinarlo 

•Un ministro ruso se suicidó horas después de que Putin lo despidiera 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

 

A seis años de la creación de la Guardia Nacional, esto piensa de ella el Congreso.- El 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, subrayó que la 

creación de la Guardia Nacional ha sido uno de los mayores logros del Congreso, pues 

esta corporación cuenta con 140 mil elementos desplegados en todo el país. [INFOBAE] 
 

Monreal opina sobre la ‘Marcha contra la gentrificación’; propone medidas para disminuir 

el fenómeno: “No es un hecho aislado”.- Ricardo Monreal Ávila, titular de la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo) y coordinador del grupo parlamentario de Morena, 

manifestó su opinión sobre la “Marcha contra la Gentrificación” recién realizada el 4 de 

julio en la Ciudad de México. En un artículo de opinión, el legislador compartió su punto 

de vista sobre dicha problemática, destacando la magnitud del fenómeno que se refleja 

en zonas como la Roma, Condesa o Juárez, donde actualmente los residentes han sido 

desplazados y enfrentan dificultades para ejercer su derecho a la vivienda en la ciudad. 

[INFOBAE] 
 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 
 

Opinión|La toga sí es importante. Nëjan.- A la derecha se le dificulta hacer críticas a la 

elección del próximo presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sin 

evidenciar su racismo. Ha aprovechado cualquier elemento para tratar de desprestigiarlo 

y, en ese intento, terminan por desprestigiarse a sí mismos. Cada día encuentran algún 

elemento nimio con el que muestran sus prejuicios; con esto contribuyen a la banalización 

de la muy necesaria crítica que hay que hacer a la reforma judicial, a la elección de 

jueces y a los efectos de todos estos procesos. [...] Entre todos esos detalles a criticar que 

parecen nimios, ha sobresalido el asunto de la toga, una prenda característica de la 

Antigua Roma. Hugo Aguilar Ortiz, el próximo presidente de la Suprema Corte ha 

expresado que no usará la toga como lo establece un decreto de 1941. Legisladores del 

partido Morena, en concordancia con estas declaraciones, han presentado una iniciativa 

de ley para eliminar el uso obligatorio de la toga pues consideran que se trata de un 

símbolo de lejanía y elitismo que marca lejanía con respecto del pueblo. [...] Annia Gómez, 

diputada federal por Nuevo León, de la bancada panista, argumentó en sus redes sociales 

que la toga representa la ley y no a la persona y que otorga imparcialidad, opuso la toga 

a la “ropa de gala indígena” que otorga identidad y, al hacerlo, “no habla desde la ley y 

rompe con la imparcialidad”. [EL PAÍS] 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/07/07/a-seis-anos-de-la-creacion-de-la-guardia-nacional-esto-piensa-de-ella-el-congreso/
https://www.infobae.com/mexico/2025/07/05/monreal-revela-criterios-del-paquete-economico-2026-pide-aumento-sustancial-para-proteger-a-mexicanos-en-eeuu/
https://www.infobae.com/mexico/2025/07/05/corren-a-luisito-comunica-de-marcha-contra-la-gentrificacion-en-cdmx-el-influencer-se-detiene-a-saludar-a-fans-video/
https://www.infobae.com/mexico/2025/07/07/monreal-opina-sobre-la-marcha-contra-la-gentrificacion-propone-medidas-para-disminuir-el-fenomeno-no-es-un-hecho-aislado/
https://elpais.com/mexico/opinion/2025-07-07/la-toga-si-es-importante-nejan.html
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LEGISLATIVO 
 

Análisis|Morena es ahora el partido hegemónico en México, pero ¿cuánto se parece 

realmente al poderoso PRI que gobernó durante 70 años?.- Las elecciones de jueces y 

magistrados celebradas el 1 de junio terminaron de atestiguar algo que, desde 2018, se 

comenta cada vez más: el Movimiento de Regeneración Nacional, Morena, controla 

todo. El partido fundado por Andrés Manuel López Obrador, AMLO, tiene la presidencia 

con Claudia Sheinbaum, controla el Congreso con mayorías absolutas en ambas 

cámaras, tiene 24 de las 32 gobernaciones y, ahora también, domina la Justicia, tras unas 

elecciones en las que participó solo un 13 % del electorado, o lo que muchos ven como la 

mera militancia partidista del oficialismo. [BBC] 
 

SENADO 
 

México quiere superar «toda controversia» con España, afirma el presidente del Senado.- 

México está interesado en «superar toda controversia» con España y «fortalecer los lazos» 

que son «ancestrales», expresó el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, tras 

reunirse con el embajador de España, Juan Duarte Cuadrado, en medio de la tensión 

bilateral por la no invitación del Rey Felipe VI a la toma de posesión de la presidenta, 

Claudia Sheinbaum, en 2024. [SWISSINFO] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

 

Sheinbaum condenó expresiones ‘xenófobas’ tras protesta contra gentrificación en 

CDMX.- La presidenta Claudia Sheinbaum condenó las expresiones “xenófobas” que se 

dieron el pasado viernes durante una manifestación contra la gentrificación, 

especialmente de estadounidenses, en la Ciudad de México que derivaron en varios 

destrozos a negocios locales en el centro de la capital. [FORBES, INFOBAE, CNN, PRENSA 

LATINA, AP, SWISSINFO, XINHUA, WASHINGTON POST] 

 

Sheinbaum dice que se construirán 60 plantas de energía de ciclo combinado para la 

CFE.- La mandataria Claudia Sheinbaum informó sobre la construcción de 60 plantas de 

ciclo combinado para impulsar a la Comisión Federal de Electricidad y dijo que desde el 

Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador se ha buscado recuperar a la 

empresa. [FORBES] 

 

Sheinbaum confirma apoyo a mexicanos afectados por las inundaciones en Texas.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum confirmó la asistencia del consulado de México en San 

Antonio, Texas a treinta mexicanos luego de las inundaciones registradas en el centro-sur 

del estado norteamericano que ha superado las ochenta víctimas mortales. [FORBES] 

 

 

 

 

 

https://www.bbc.com/mundo/articles/cpvkgrel2ljo
https://www.swissinfo.ch/spa/m%c3%a9xico-quiere-superar-%22toda-controversia%22-con-espa%c3%b1a%2c-afirma-el-presidente-del-senado/89645052
https://forbes.com.mx/sheinbaum-condena-expresiones-xenofobas-tras-protesta-contra-gentrificacion-en-cdmx/
https://www.infobae.com/mexico/2025/07/07/sheinbaum-condena-expresiones-de-odio-en-marcha-antigentrificacion-no-a-la-discriminacion-y-racismo/
https://cnnespanol.cnn.com/2025/07/07/mexico/sheinbaum-condena-xenofobia-protestas-mexico-orix
https://www.prensa-latina.cu/2025/07/07/presidenta-de-mexico-condena-expresiones-xenofobas-en-manifestacion/
https://www.prensa-latina.cu/2025/07/07/presidenta-de-mexico-condena-expresiones-xenofobas-en-manifestacion/
https://apnews.com/article/mexico-protestas-capital-precios-gentrificacion-31af9db30680e76c59b5180694d5cda0
https://www.swissinfo.ch/spa/presidenta-de-m%c3%a9xico-condena-%22muestras-xenof%c3%b3bicas%22-en-protesta-contra-la-gentrificaci%c3%b3n-en-la-capital/89644986
https://spanish.news.cn/20250708/b4e7e85615b7448eb2abbe9c8b991ac5/c.html
https://www.washingtonpost.com/business/2025/07/08/mexico-tourism-gentrification-xenophobia-airbnb-digital-nomads/c85cabca-5bb7-11f0-a293-d4cc0ca28e5a_story.html
https://forbes.com.mx/sheinbaum-dice-que-se-construiran-60-plantas-de-energia-de-ciclo-combinado-para-la-cfe/
https://forbes.com.mx/sheinbaum-confirma-apoyo-a-mexicanos-afectados-por-las-inundaciones-en-texas/
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Sheinbaum expresa su rechazo a imposición arancelaria de Estados Unidos para países 

alineados con los BRICS.- La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo respondió a preguntas 

sobre la postura de México ante la amenaza de Estados Unidos para imponer un arancel 

extra a los países que respaldan a los BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica), aspecto 

que rechazó con la aplicación de dicha medida. [INFOBAE, BLOOMBERG EN LÍNEA, 

XINHUA] 
 

Extorsión: la nueva cruzada del Gobierno contra un delito que se ha metido en la piel de 

México.- México, el país de las 65 muertes violentas diarias, convive con otro delito 

silencioso que todo el mundo conoce: la extorsión. Millones de personas son víctimas de 

amenazas que les obligan a pagar una cuota criminal que afecta a comercios y servicios, 

al transporte y la distribución de mercancías, a medianas y grandes empresas y, cada vez 

más, a la gente pobre que trata de salir adelante con un puesto de venta callejera o una 

humilde tortillería. [...] El secretario de Seguridad de la República, Omar García Harfuch, 

ha presentado un plan para combatir esta epidemia que ofrece ayuda de inteligencia 

policial y financiera a un puñado de Estados mexicanos, entre ellos la capital, y campañas 

para impulsar las denuncias. [EL PAÍS, SPUTNIK] 
 

México propone a los BRICS destinar el 1 % del gasto militar a desarrollo.- Durante la 

Cumbre de los BRICS en Río de Janeiro, Brasil, el canciller mexicano Juan Ramón de la 

Fuente, quien asistió como invitado, reiteró la propuesta de la presidenta Claudia 

Sheinbaum de destinar el uno por ciento del gasto militar a un fondo para el desarrollo 

económico y social. Esta iniciativa busca reorientar recursos hacia programas de 

reforestación y apoyo a comunidades, así como impulsar una cumbre global sobre 

desarrollo para el bienestar. [TELESUR] 
 

SRE expone avances de Plan México ante Banco de Desarrollo de América Latina.- El 

Secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, conversó con el presidente 

ejecutivo del Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe, Sergio Díaz-Granados, 

para hablar de los alcances del Plan México y la Cumbre para el Bienestar Económico de 

América Latina y el Caribe. [FORBES] 

 

México da el mayor golpe contra huachicol desde llegada de Sheinbaum: más de 15 

millones de litros asegurados en Coahuila.- El combate al robo de combustible se 

consolida como una de las prioridades del Gobierno de México. Las autoridades 

anunciaron el decomiso de 15,4 millones de litros de combustible robado, práctica que se 

conoce coloquialmente como huachicol. [EL PAÍS, LA LISTA, LA POLÍTICA ONLINE, AP, 

WASHINGTON POST] 

 

México y Estados Unidos invierten 51 mdd en planta de moscas contra gusano 

barrenador.- El gobierno anunció el inicio de trabajos en el sur del país de un proyecto 

conjunto con Estados Unidos para la adecuación de una planta para producir moscas 

que combatan el gusano barrenador, plaga que ha afectado las exportaciones de 

ganado en pie a su socio comercial. [FORBES, AP] 

https://www.infobae.com/mexico/2025/07/07/sheinbaum-reprueba-el-caso-de-lady-racista-y-respalda-al-policia-agredido-es-un-acto-deplorable/
https://www.infobae.com/mexico/2025/07/07/sheinbaum-expresa-su-rechazo-a-imposicion-arancelaria-de-eeuu-para-paises-alineados-con-los-brics/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/claudia-sheinbaum-rechaza-propuesta-de-trump-sobre-arancel-adicional-a-aliados-brics/
https://spanish.news.cn/20250708/6200a9feb5f84629959351690ec43735/c.html
https://elpais.com/mexico/2025-07-08/extorsion-la-nueva-cruzada-del-gobierno-contra-un-delito-que-se-ha-metido-en-la-piel-de-mexico.html
https://noticiaslatam.lat/20250707/el-gobierno-de-mexico-despliega-una-nueva-estrategia-para-combatir-la-extorsion-1164186262.html
https://www.telesurtv.net/mexico-propone-brics-gasto-militar-desarrollo/
https://forbes.com.mx/sre-expone-avances-de-plan-mexico-ante-banco-de-desarrollo-de-america-latina/
https://elpais.com/mexico/2025-07-07/mexico-da-el-mayor-golpe-contra-el-huachicol-desde-la-llegada-de-sheinbaum-mas-de-15-millones-de-litros-asegurados-en-coahuila.html
https://la-lista.com/mexico/autoridades-aseguran-129-carrotanques-con-mas-de-15-millones-de-litros-de-hidrocarburos-en-coahuila
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/harfuch-profundiza-su-cruzada-contra-el-huachicol-y-anuncio-el-decomiso-mas-grande-del-sexenio/
https://apnews.com/article/mexico-decomiso-de-hidrocarburos-robo-carrotanques-ferrocarril-coahuila-55dcc871bb380914bb13702a5eb9c6d2
https://www.washingtonpost.com/world/2025/07/07/mexico-fuel-theft-pemex-cartels/d976adfe-5b7e-11f0-a293-d4cc0ca28e5a_story.html?itid=sr_7_71fbdf15-9207-4abd-9b67-7097c2fcdece
https://forbes.com.mx/mexico-y-eu-invierten-51-mdd-en-planta-de-moscas-contra-gusano-barrenador/
https://apnews.com/article/mexico-eeuu-plaga-gusano-barrenador-planta-moscas-esteriles-c837d301e65c24c6863c023ae42fb589
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GENERAL 

 

Tras marcha contra la gentrificación, Carney quiere llevar partido inaugural del Mundial a 

Canadá.- El primer partido de la Copa del Mundo del año que viene se está convirtiendo 

en un elemento cada vez más presente en las diversas negociaciones que los tres países 

de América del Norte sostienen con la FIFA. Las protestas y los destrozos del fin de semana 

en la Roma y Condesa darán impulso a un movimiento del gobierno de Canadá que 

pretende que el partido inaugural sea en su país. Así lo mencionan diversos funcionarios 

de la federación mexicana con llegada al despacho de Gianni Infantino, titular de la FIFA. 

[LA POLÍTICA ONLINE] 
 

¿Por qué se organizaron las protestas contra la gentrificación en Ciudad de México?.- Una 

de las principales inquietudes de los manifestantes tiene que ver con el aumento de las 

rentas y el valor de los inmuebles. Grave, de 34 años, quien vive en la Roma Sur desde 

hace dos décadas, dijo que había visto cómo su colonia, que solía ser tranquila y familiar, 

estaba viviendo un cambio lento pero extremo. [NEW YORK TIMES] 
 

México se posiciona tras protestas: ni gentrificación ni xenofobia. Pero faltan soluciones.- 

La protesta de México se produjo tras una oleada de manifestaciones similares en Europa 

contra el turismo de masas y en un momento en el que la administración de Donald Trump 

ha puesto en el punto de mira a las comunidades latinas en Estados Unidos hasta el punto 

de que su Departamento de Seguridad Nacional puso un irónico mensaje en sus redes 

sociales animando a los migrantes a que se autodeporten. [AP, LOS ANGELES TIMES, LOS 

ANGELES TIMES] 
 

Opinión|Migración, gentrificación y xenofobia, la estrategia que México necesita para 

capitalizar el talento global.- México está hecho de la fusión profunda de choques 

culturales. No somos solo el resultado de una derrota o una conquista, sino el fruto de 

encuentros entre grandes y milenarias culturas, llenas de una inmensa riqueza histórica y 

cultural. Negar nuestras raíces indígenas o europeas —o cualquier otra— es cercenar 

nuestra identidad. [FORBES] 
 

Los Alegres del Barranco se libran de proceso por uso de imagen de líder de un cártel 

mexicano.- La banda de música regional mexicana Los Alegres del Barranco logró librarse 

del juicio que enfrentaba por el uso en un concierto de imágenes del líder del poderoso 

Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) que llevaron a Estados Unidos a cancelar las 

visas de los músicos, pero aún tiene pendiente una investigación por presuntas 

operaciones con recursos de procedencia ilícita. [LOS ANGELES TIMES] 

 

 

 

 

 

 
 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/rumor-tras-la-marcha-contra-la-gentrificacion-carney-quiere-llevar-el-partido-inaugural-del-mundial-a-canada/
https://www.nytimes.com/es/2025/07/07/espanol/america-latina/mexico-protestas-gentrificacion-que-paso.html
https://apnews.com/article/mexico-protestas-capital-precios-gentrificacion-31af9db30680e76c59b5180694d5cda0
https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2025-07-07/mexico-se-posiciona-tras-protestas-ni-gentrificacion-ni-xenofobia-pero-faltan-soluciones
https://www.latimes.com/world-nation/story/2025-07-07/mexican-city-protests-target-american-tourists-gentrification
https://www.latimes.com/world-nation/story/2025-07-07/mexican-city-protests-target-american-tourists-gentrification
https://forbes.com.mx/migracion-gentrificacion-y-xenofobia-la-estrategia-que-mexico-necesita-para-capitalizar-el-talento-global/
https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2025-07-07/los-alegres-del-barranco-se-libran-de-proceso-por-uso-de-imagen-de-lider-de-un-cartel-mexicano
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Murieron cuatro personas en nuevos ataques del Ejército de Rusia contra varias provincias 

de Ucrania.- Al menos cuatro personas murieron en las últimas horas en Ucrania a causa 

de una serie de ataques ejecutados por el Ejército de Rusia contra varias provincias del 

país, según han denunciado las autoridades ucranianas, en el marco de la invasión 

desatada en febrero de 2022 por orden del presidente ruso, Vladimir Putin. [EUROPA PRESS, 

AP] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

OTAN escolta desde el aire el suministro de armamento de los aliados a Ucrania.- La OTAN 

vigila desde el aire el suministro de armamento de los aliados a Ucrania desde territorio de 

Polonia en el marco de la misión de patrullaje aéreo en la que participarán Países Bajos y 

Noruega desde septiembre. [EUROPA PRESS] 
 

GENERAL 

 

Trump, “nada contento” con Putin, dice que Estados Unidos reanudará el envío de armas 

a Ucrania.- La guerra de Ucrania se coló en la cena con la que el presidente de Estados 

Unidos, Donald Trump, agasajó en la Casa Blanca al primer ministro israelí, Benjamín 

Netanyahu, que acudió a Washington con una propuesta de alto el fuego encima de la 

mesa. Antes de empezar a comer, Trump afirmó, a las preguntas de los periodistas, que 

Estados Unidos está listo para enviar “más armas” a Ucrania, días después de que 

Washington anunciara que el Pentágono había suspendido algunos de esos envíos a Kiev. 

[EL PAÍS, AP] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA-HAMÁS 
 

Jefe Estado Mayor israelí: el Ejército está «muy cerca de un punto de decisión» en Gaza.- 

El jefe del Estado Mayor del Ejército israelí, Eyal Zamir, aseguró durante una visita a la 

ciudad de Jan Yunis, en el sur de la Franja de Gaza, que Israel se encuentra «muy cerca 

de un punto de decisión» en el conflicto con el grupo islamista Hamás.[SWISSINFO] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Trump cenó con Netanyahu en la Casa Blanca para discutir una tregua de 60 días en 

Gaza.- El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, recibió en la Casa Blanca al primer 

ministro israelí, Benjamín Netanyahu, para una cena privada en la que abordaron un 

posible acuerdo de alto el fuego de 60 días en la Franja de Gaza. [SWISSINFO, TELEMUNDO] 

 

 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-cuatro-personas-nuevos-ataques-ejercito-rusia-contra-varias-provincias-ucrania-20250707093031.html
https://apnews.com/article/ucrania-rusia-guerra-drones-ataques-907e54a47691037727ee79ccd92c4374
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El enviado especial de Estados Unidos viaja a Doha para negociar un alto el fuego en 

Gaza.- La Casa Blanca anunció que el enviado especial de Estados Unidos para Medio 

Oriente, Steve Witkoff, viajará esta semana a la capital de Qatar, Doha, para continuar 

con las negociaciones para un alto el fuego en la Franja de Gaza, donde han muerto más 

de 57.500 palestinos por la ofensiva lanzada por Israel contra el enclave. [INFOBAE] 
 

CONSECUENCIA EN PAÍSES DE MEDIO ORIENTE 
 

Israel bombardeó puertos de Hodeida, Ras Isa y Salif, y dos centrales eléctricas en Yemen.- 

Unos 20 aviones de combate israelíes bombardearon los puertos de Hodeida, Ras Isa y 

Salif, además de dos centrales eléctricas en Yemen, en represalia por los ataques de las 

milicias hutíes, sin que por el momento haya datos sobre daños materiales o personales. 

[EUROPA PRESS, EFE] 
 

Rebeldes hutíes de Yemen afirman que carguero que atacaron se hundió en el Mar Rojo.- 

Un buque de carga que fue atacado el domingo por rebeldes hutíes de Yemen se hundió 

el lunes en el Mar Rojo, según el grupo, lo ha generado nuevas preocupaciones sobre la 

seguridad en esta vía crucial para el transporte marítimo global, al tiempo que Israel 

atacaba a los rebeldes con bombardeos aéreos. [AP] 
 

GENERAL 
 

Netanyahu anunció durante una visita a la Casa Blanca su nominación de Trump para el 

Nobel de la Paz.- El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y el primer ministro israelí, 

Benjamín Netanyahu, se vieron en Washington en una reunión, la tercera entre ambos 

desde el regreso del republicano al poder en enero, celebrada con la urgencia de Trump 

por lograr que salga adelante el acuerdo de paz que propuso la semana pasada para 

poner fin a la guerra en Gaza. [...] Netanyahu entregó a Trump una carta con la que 

claramente perseguía halagarlo. En ella, propone al presidente estadounidense para el 

premio Nobel de la Paz. Trump considera desde hace años que merece esa distinción. [EL 

PAÍS, INDEPENDENT, RT, EUROPA PRESS, EL PAÍS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-IRÁN  

DECLARACIONES ISRAEL-IRÁN 
 

El presidente de Irán acusó a Israel de intentar asesinarlo.- El presidente de Irán, Masud 

Pezeshkian, aseguró que el Gobierno israelí ha intentado sin éxito "asesinarlo" en el marco 

del conflicto desatado entre los dos países a raíz de la ofensiva aérea perpetrada el 13 de 

junio por el Ejército de Israel contra el territorio iraní, que desembocó finalmente en un alto 

el fuego entre las partes. [EUROPA PRESS, RT, DW, SWISSINFO] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

Trump impone a Japón y Corea del Sur aranceles del 25 %.- El presidente estadounidense, 

Donald Trump, avisó por carta a Japón y Corea del Sur de que a partir del 1 de agosto los 

bienes importados desde ambos países serán gravados con aranceles del 25 %, que 

podrían incrementarse si esas dos naciones deciden a su vez aumentar sus aranceles sobre 

los productos estadounidenses. [DW, EFE, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, FORBES, LA LISTA, 

FRANCE 24, XINHUA] 
 

Trump retrasa al 1 de agosto el plazo arancelario para socios de Estados Unidos.- El 

presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firmó una orden ejecutiva que retrasa al 1 de 

agosto el plazo inicial del 9 de julio concedido a sus socios comerciales para llegar a 

nuevos acuerdos arancelarios. [FORBES] 
 

Trump impondrá un arancel adicional del 10 % a los países que "se alineen" con los BRICS.- 

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, amenazó con la imposición de un arancel 

del 10 % adicional a cualquier país que se alinee con lo que ha calificado de "políticas 

antiestadounidenses" de los BRICS, cuyos líderes reunidos este domingo en Río de Janeiro, 

Brasil, han condenado las sanciones y los aranceles empleados como herramienta 

política. [EUROPA PRESS, EL PAÍS] 
 

JUDICIAL 
 

FBI concluye que Epstein no tenía una "lista de clientes".- Una investigación del 

Departamento de Justicia de Estados Unidos y el FBI concluyó que no existen evidencias 

de que el financiero Jeffrey Epstein, acusado de tráfico sexual de menores, mantenía una 

"lista de clientes" a los que chantajeaba y confirmó su muerte por suicidio en una prisión 

de Nueva York en 2019, según reportaron medios estadounidenses. [DW, TELEMUNDO] 
 

Importantes grupos médicos demandan al secretario de Salud, Robert F. Kennedy Jr., por 

sus acciones contra las vacunas.- Varias importantes organizaciones médicas 

demandaron al secretario de Salud, Robert F. Kennedy Jr., y al Departamento de Salud y 

Servicios Humanos (HHS, en inglés) por lo que consideran una "emergencia de salud 

pública que exige medidas y correcciones legales inmediatas". [TELEMUNDO] 
 

MIGRACIÓN 
 

Washington eliminará TPS a 76.000 hondureños y nicaragüenses.- La Administración de 

Donald Trump eliminará el Estatus de Protección Temporal (TPS) que protege de la 

deportación a cerca de 76.000 hondureños y nicaragüenses en Estados Unidos desde 

1999, según un documento preliminar difundido por el Servicio de Inmigración y Control de 

Aduanas (ICE). [DW, EFE, TELEMUNDO, SWISSINFO, THE NEW YORK TIMES] 
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Soldados y agentes federales entran en vecindario de Los Ángeles con amplia población 

inmigrante.- Docenas de agentes federales y soldados de la Guardia Nacional de 

California se desplegaron en un parque de Los Ángeles, en un vecindario con amplia 

población inmigrante, a pie, a caballo y en vehículos militares durante aproximadamente 

una hora antes de retirarse, en un operativo que según algunos funcionarios locales 

pareció pensado para sembrar miedo. [AP, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, LOS ANGELES TIMES] 
 

GENERAL 
 

Más de un centenar de muertos por devastadoras inundaciones en Texas.- Al menos 104 

muertes provocaron las devastadoras inundaciones que azotaron el centro de Texas, 

mientras los rescatistas aún buscan a decenas de personas desaparecidas en ese territorio 

del sur de Estados Unidos. [PRENSA LATINA, TELESUR, DW, SWISSINFO, FRANCE 24] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

HONDURAS 
 

Honduras lamenta próxima cancelación del TPS para 72.000 compatriotas en Estados 

Unidos.- El Gobierno de Honduras lamentó la decisión de Estados Unidos de cancelar el 

Estatus de Protección Temporal para al menos 72.000 ciudadanos hondureños, una 

medida que entrará en vigor 60 días después de la publicación oficial del documento, 

programada para mañana martes. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 
 

Fiscalía argentina acepta que Cristina Fernández cumpla su pena en arresto domiciliario, 

pero en otro lugar.- La Fiscalía argentina retiró su solicitud para que la expresidenta 

argentina Cristina Fernández de Kirchner cumpla en prisión la pena de seis años de 

internamiento dictada en su contra por el conocido como caso Vialidad, pero ha 

solicitado que la prisión domiciliaria sea cumplida en otro lugar. [EUROPA PRESS] 
 

BRASIL 
 

Bolsonaro recibe «con mucha alegría» la solidaridad de Trump.- El expresidente brasileño, 

Jair Bolsonaro, agradeció al mandatario estadounidense, Donald Trump, su posición y 

solidaridad frente al juicio por golpismo que enfrenta en la Corte Suprema de Brasil. 

[SWISSINFO, AP] 
 

17° CUMBRE DE LOS BRICS 
 

BRICS cierran filas en Río contra las amenazas de Trump.- La XVII cumbre de líderes de los 

BRICS concluyó en Río de Janeiro de forma tumultuosa, tras la última amenaza del 

presidente de Estados Unidos, Donald Trump, al grupo de emergentes que respondió de 

forma enfática al reivindicar su autonomía y el multilateralismo. [DW, FRANCE 

24  SWISSINFO, EFE, TELESUR] 
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CHILE 
 

Chile firma el decreto de expropiación de Colonia Dignidad.- El Gobierno de Chile firmó el 

decreto de expropiación de parte de los terrenos de Colonia Dignidad. Las 117 hectáreas 

en las que se ubicaba el centro de detención y tortura, bajo el mando del pederasta 

alemán Paul Schäfer durante la dictadura de Augusto Pinochet, serán convertidas en un 

Centro de Memoria. [DW, AP] 
 

Jeannette Jara en primer lugar de preferencias electorales en Chile.- La candidata 

presidencial del pacto Unidad por Chile, Jeannette Jara, figura en el primer lugar de las 

preferencias electorales, de acuerdo con la más reciente encuesta Plaza Pública de 

Cadem. [PRENSA LATINA] 
 

COLOMBIA 
 

Petro escribió a Trump para disculparse por implicar a Estados Unidos en un intento de 

golpe de Estado en Colombia.- El presidente de Colombia, Gustavo Petro, remitió el 

pasado 23 de junio una carta al presidente estadounidense, Donald Trump, para excusarse 

por las declaraciones en las que el propio mandatario señalaba al secretario de Estado 

norteamericano, Marco Rubio, por su posible implicación en un intento de golpe de 

Estado. [EUROPA PRESS, AP] 
 

Un juez halla responsabilidad por omisión del Estado de Colombia en el atentado contra 

Miguel Uribe Turbay.- Un juez determinó que el Estado colombiano tiene responsabilidad 

por omisión en el atentado ocurrido hace un mes contra el senador y aspirante 

presidencial Miguel Uribe Turbay, al no haberle brindado la protección adecuada, según 

informó el abogado del político, Víctor Mosquera. [EFE, DW] 
 

Expresidente colombiano Álvaro Uribe se defiende en recta final de juicio por soborno a 

testigos.- El influyente expresidente colombiano, Álvaro Uribe Vélez, se defendió en la recta 

final del juicio en su contra por presunto soborno a testigos y fraude procesal, en un último 

intento por convencer a la jueza de su inocencia y defender su reputación. [AP, 

INDEPENDENT] 
 

ECUADOR 
 

Noboa anunció para final de año referéndum sobre regreso de base militar de Estados 

Unidos a Ecuador.- El presidente de Ecuador, Daniel Noboa, anunció que «a finales de 

año», preguntarán a la población «en un referéndum» si desean «que la base (militar) 

estadounidense regrese a la ciudad de Manta», en el marco de las acciones que 

despliega el Gobierno para combatir el crimen organizado. [SWISSINFO] 
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VENEZUELA 
 

Maduro llama a jóvenes militares a que «fijen su vista» en el «ejemplo» de Hugo Chávez.- 

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, pidió a los miembros jóvenes de la Fuerza 

Armada Nacional Bolivariana que «fijen su vista» en el «ejemplo» de Hugo Chávez , al 

recordar que hace 50 años el fallecido mandatario se graduó de la Academia Militar. 

[SWISSINFO] 
 

EUROPA 
 

La jefa de la Comisión Europea criticó moción de censura como opción de extremistas.- 

La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, enfrentó en el Parlamento 

Europeo el debate inicial de una moción de censura con pocas posibilidades de éxito y 

que consideró salida del «manual de los extremistas. [SWISSINFO, AP] 
 

GRECIA 
 

Guardia Costera de Grecia rescató a más de 670 migrantes en aguas de Creta.- La 

Guardia Costera de Grecia rescató durante los últimos días a más de 670 migrantes a 

bordo de varias embarcaciones en aguas de Creta, la isla más grande del país y ubicada 

en aguas del mar Mediterráneo central. [EUROPA PRESS] 
 

POLONIA 
 

Polonia introduce controles fronterizos con Alemania y Lituania para atajar la inmigración.- 

Polonia introdujo controles fronterizos temporales con Alemania y Lituania en un intento 

por reducir la inmigración ilegal, pero aseguró que los levantará cuando Berlín haga lo 

mismo. [SWISSINFO] 
 

RUSIA 
 

Un ministro ruso se suicidó horas después de que Putin lo despidiera.- El exministro de 

Transportes ruso, Roman Starovoit, se suicidó horas después de ser destituido por el 

presidente Vladimir Putin, informó el Comité de Investigación de Rusia en un comunicado. 

[SWISSINFO, DW, FRANCE 24, AP, REUTERS, UNIVISIÓN, EL PAÍS] 
 

ÁFRICA 

KENIA 
 

11 muertos y cientos de detenidos por protestas en Kenia.- El caos se desató en Nairobi y 

otras ciudades de Kenia cuando la Policía reprimió con gases lacrimógenos y disparó 

contra los manifestantes que conmemoraban el ‘Día de Saba Saba' (Siete Siete, en suajili), 

que recuerda la lucha por la democracia multipartidista en el país, en una jornada en la 

que murieron al menos 11 personas y 567 fueron detenidas. [DW, EFE] 
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